

Ⅱ 動物の遺棄・虐待事例一覧

1. 動物の保護及び管理に関する法律（旧法）及び動物の愛護及び管理に関する法律（平成12年12月施行）違反人員

（単位：人）

| 年 別 | 通常受理 | 起 訴 | 不 起 訴 |
|--------|------|-----|-------|
| 昭和 49年 | 13 | 8 | 4 |
| 50年 | 6 | 4 | 1 |
| 51年 | 6 | 4 | 9 |
| 52年 | 9 | 3 | 4 |
| 53年 | 5 | 4 | 3 |
| 54年 | 6 | 3 | 3 |
| 55年 | 4 | 2 | 1 |
| 56年 | 10 | 5 | 1 |
| 57年 | 5 | 2 | 5 |
| 58年 | 6 | 3 | 1 |
| 59年 | 6 | 3 | 3 |
| 60年 | 3 | 2 | 2 |
| 61年 | 5 | 3 | 0 |
| 62年 | 5 | 2 | 4 |
| 63年 | 3 | 0 | 3 |
| 平成 元年 | 7 | 3 | 3 |
| 2年 | 3 | 2 | 2 |
| 3年 | 7 | 4 | 1 |
| 4年 | 11 | 4 | 0 |
| 5年 | 9 | 4 | 4 |
| 6年 | 11 | 2 | 9 |
| 7年 | 2 | 3 | 1 |
| 8年 | 12 | 1 | 11 |
| 9年 | 12 | 5 | 7 |
| 10年 | 8 | 4 | 4 |
| 11年 | 3 | 0 | 3 |
| 12年 | 14 | 4 | 11 |
| 13年 | 18 | 7 | 10 |
| 14年 | 39 | 18 | 22 |
| 15年 | 12 | 3 | 9 |
| 16年 | 27 | 8 | 21 |
| 17年 | 47 | 15 | 27 |
| 18年 | 48 | 12 | 35 |
| 19年 | 41 | 14 | 36 |
| 20年 | 52 | 21 | 47 |

出典：検察統計年報

注）起訴又は不起訴が翌年に繰り越される場合もあるため、それらの人数の合計と通常受理数とが一致しない年もある。

2. マスコミ報道された動物の遺棄・虐待及び関連法違反及び違反容疑一覧

①動物の愛護および管理に関する法律

| a. 殺 傷 | | | | | |
|--------|-----------------------------|--|-----|--------|--|
| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
| 1 | 2003/1/15 | 静岡新聞 | 静岡 | 猫 | 浜松市内で、虐待を受けたとみられる野良猫が相次いで発見されている。動物病院によると、血たんを吐いたり、血便を出すなど毒物を飲まれた症状が見られる上、呼気に農薬のにおいがしたことから、農薬などの毒劇物を飲まれた可能性も極めて高く、猫は数日後に死んでしまった。 |
| 2 | 2003/2/1 | 四国新聞 | 香川 | 犬 | 後ろ足に金具が食い込んだ状態の大型犬が国分寺町内で見つかり、坂出署は虐待とみて動物愛護法違反の疑いで調べている。発見当時、首から伸びた鎖の先端についた登山用具のカラビナ様の金属リングが右後ろ足の裏の肉を貫通しており、自由に歩けない状態だった。治療した獣医師によると「人為的な傷の可能性が高い」という。 |
| 3 | 2002/3/16 5 2003/6/24 | 読売新聞 共同通信 毎日新聞 栃木 ニュース | 栃木 | 猫 犬 | <p>16日、宇都宮市内の公園で、黒猫1匹が立ち木の枝に、首にロープが巻きつかれて死んでいるのを、散歩中の女性が発見、動物病院を通じて宇都宮中央署に通報した。同署で動物愛護法違反の疑いで捜査している。(2002/3/16 読売新聞)</p> <p>15日、宇都宮市の釜川沿いの公園の柵に、猫が首をひもでつるされ、釜川に沈められた状態で死んでいるのを巡回中の宇都宮中央署員が見つけた。この公園では3月にも、猫が立ち木に首をつるされて死んでいるのが見つかっている。同署は手口が似ていることから同一犯による悪質な虐待の可能性が高いとみて、動物愛護管理法違反の疑いで捜査している。(2002/5/16 共同通信)</p> <p>17日、宇都宮市、空家の栃木県職員住宅裏庭で、近くに住む会社員(59)の飼い犬(♀、7歳)が、頭から血を流して倒れているのを、探していた妻(59)が発見、宇都宮中央署に届け出た。調べでは、犬は連れ去られたうえ、棒状のもので6、7回殴られたとみられる。同署は市内で4件相次いだ猫の虐待死事件と同一犯の可能性があると見て、動物愛護法違反、器物損壊、窃盗の疑いで捜査している。(2002/5/17 毎日新聞)</p> <p>宇都宮中央署は21日、宇都宮市内で他人の飼い犬を撲殺した器物損壊容疑で同市、無職、男性(21)を逮捕した。15日夜、猫2匹がビニールひもで首をつるされて死んでいた事件も自分がやったと認めているという。(2002/5/21 毎日新聞)</p> <p>他人の飼い犬をゴルフクラブで殴り殺した事件で、宇都宮地検は24日までに器物損壊の疑いで逮捕、送検された宇都宮市の無職男性(21)を、犬の飼い主の同市の会社役員(59)が告訴を取り下げたため処分保留で釈放した。(2002/10/25 栃木ニュース)</p> <p>宇都宮市内の公園で昨年3月と5月、猫計4匹が殺害された事件で、宇都宮地裁は23日、同市、無職、男性(22)に対し、動物愛護法違反の罪で懲役1年、執行猶予3年(求刑・1年6月)の有罪判決を言い渡した。今回の事件で検察側は器物損壊と動物愛護法違反の罪で在宅起訴した。しかし、4匹のうち1匹の殺害について、裁判官は、猫が首輪を付けておらず飼い猫の特徴がなかったことや、被告が「餌付けされた野良猫」と認識していたことを挙げ、「客観的には飼い猫だが、(被告が)他人の所有物と認識していたことには疑問が残る」として器物損壊罪ではなく、同法違反の罪で有罪とした。(2003/6/24 毎日新聞)</p> |
| 4 | 2003/3/29 | 朝日新聞 | 栃木 | 猫 | 宇都宮市内の路上で28日、後ろ左脚を切断された猫を飼い主の男性(55)が見つかり、110番通報した。宇都宮南署員は動物愛護及び管理に関する法律違反の疑いで捜査している。 |
| 5 | 2003/6/20 | 毎日新聞 | 広島 | 猫 | 呉市内の小学校の校庭で、今月6日と11日の早朝に、何者かに虐待された猫の死体が放置されていたことが18日までに分かった。動物愛護団体は、動物愛護法27条違反として呉署に調査を要請する。 |
| 6 | 2003/6/28 | 毎日新聞 | 東京 | 猫 | 27日、東京都板橋区舟渡の都立浮間公園北西側の植え込みに、額にボーガン(洋弓銃)の矢が刺さったネコがいるのを釣り人が見つけ、公園管理事務所に届け出た。警視庁志村署は動物愛護法違反の疑いで調べている。 |
| 7 | 2003/7/2 | 福島民友 | 福島 | 猫 | 福島県会津若松市で、今年3月から6月にかけて、地区住民の飼い猫など5匹が、刃物のようなもので首や顔を切られ、惨殺される事件が相次いでいることが10日までに分かった。会津若松署は、悪質ないたずらと見て動物愛護法違反の疑いで捜査している。 |
| 8 | 2003/7/5 | 北海道新聞 | 北海道 | 猫 | 札幌市南区の住宅街で昨年12月から今年6月にかけて、野良猫の首や腹などに針金を巻きつけられる事件が3件起きている。札幌南署は4日までに、動物愛護法違反(動物虐待)の疑いで調べを始めた。 |

a. 殺 傷

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------|-------|-----|----|--|
| 9 | 2003/7/18 | 毎日新聞 | 岩手 | 猫 | 盛岡市山岸で、舌を切断された野良猫が見つかった。複数の人間が関与した虐待の可能性も考えられることから、盛岡東署は動物愛護法違反の疑いで捜査している。 |
| 10 | 2003/8/2 | 毎日新聞 | 埼玉 | 猫 | 1日、戸田市内の市道で、4本の足にそれぞれ釣り針が刺さり倒れている猫を、犬を散歩中の社員が発見し、蕨署に通報した。同署は悪質な動物虐待として、動物愛護法違反の疑いで捜査している。 |
| 11 | 2003/9/10 | 時事通信 | 静岡 | 猫 | 近所の飼い猫に空気銃を発射し、けがを負わせたなどとして、静岡県警沼津署は10日、動物愛護法違反や銃刀法違反などの疑いで、同県沼津市、県猟友会、男性(76)を逮捕した。 |
| 12 | 2003/9/28 | 共同通信 | 長崎 | 猫 | 28日、長崎市内の中学校裏門前の路上で、生後間もない子猫が刃物のようなもので腹を切られて死んでいるのを、同中の男性職員(43)が見つけた大浦署に通報した。同署管内では19日にも、同市東山町の駐車場で、同様に腹を切られて殺された子猫が見つかった。24日にも同市出雲の路上で、頭部を切断された子猫の胴体が見つかった。大浦署は、場所が近接し手口も似ていることから同一犯による連続動物虐待とみて動物愛護法違反で捜査、不審者への警戒を強めている。 |
| 13 | 2003/10/7 | 琉球新聞 | 沖縄 | 猫 | 6日、大里村内の民家から猫の腹に矢が刺さっているとの連絡が県動物愛護センターにあった。同センター職員が現場に駆け付けたところ、長さ約107cm、直径約3mmのスチール製水中銃のモリが腹部左側から右側にかけて貫通している猫を発見し保護。与那原署は動物愛護法違反の疑いで捜査している。 |
| 14 | 2003/10/22 | 紀伊民報 | 和歌山 | 猫 | 串本町西地区で17日朝、野良猫7匹が死んでいるのが見つかった。前夜から路上に倒れていたり、朝、泡を吹いて苦しんでいる猫を目撃した住民もいた。新宮保健所古座支所は「外傷はなく、状況から食べたものが原因と思われる。断定はできないが毒物の可能性が大きい」と話している。串本署のパトロールでは、毒物は見つかっていない。 |
| 15 | 2003/11/6 | 毎日新聞 | 秋田 | 猫 | 秋田市内の整形外科医院で10月下旬、空気銃のようなもので少なくとも7発撃たれてひん死の状態となった猫が見つかった。秋田臨港署は悪質な虐待とみて、動物愛護法違反(愛護動物の殺傷)と銃刀法違反(発射制限違反)の疑いで調べている。 |
| 16 | 2003/11/14 | 毎日新聞 | 佐賀 | 猫 | 佐賀県芦刈町の中学校で12、13の両日、首を切られた子猫の死体が相次いで見つかった。佐賀県警小城署は動物愛護法違反容疑で調べている。 |
| 17 | 2003/11/24 | 産経新聞 | 千葉 | 猫 | 県立青葉の公園内とその周辺で、今月中旬以降ネコの不審死が相次ぎ、付近の住民に不安が広がっている。頭を割られたり、ビニール袋に入ったネコの死体もあったことから、動物虐待で殺された可能性があるとして、県公園緑地課なども警戒を強めている。 |
| 18 | 2003/12/6 | 四国新聞 | 香川 | 猫 | 坂出市新浜町の市道で、切断されたネコの頭部が放置されているのが見つかった。坂出署は虐待による殺傷、遺棄の可能性があるとみて動物愛護法違反の疑いで調べている。 |
| 19 | 2003/12/13 | 朝日新聞 | 栃木 | 猫 | 宇都宮市の無職男性(43)が先月末、ペットに餌を与えないことで、動物愛護法違反の罪で宇都宮簡裁に罰金10万円の略式命令を受けた。 |
| 20 | 2004/1/31 | 北海道新聞 | 北海道 | 犬 | 旭川市末広地区で、飼い犬が火を付けて焼かれる事件が1月に入ってから2件発生していたことが30日、分かった。被害に遭ったのは2匹で、回復に向かっている。旭川中央署は、2件の犯行手口が似ており発生場所も近いことから、同一犯の可能性もあるとみて、器物損壊と動物愛護法違反の疑いで調べている。 |
| 21 | 2004/2/25 | 不 明 | 埼玉 | 犬 | 21日、蓮田市黒浜の市道で、近くに住む無職の男性(61)が犬を連れて散歩をしていたところ、犬が道路に落ちていたソーセージのような物を食べ、約5分後に泡をふいて倒れ、間もなく死んだ。岩槻署は、毒物入り食品を食べた可能性もあるとみて、動物愛護法違反容疑で食べ残した食品の内容物などを調べている。 |
| 22 | 2004/3/1 | 毎日新聞 | 沖縄 | 猫 | 飼い猫を虐待してひん死の重傷を負わせたとして、沖縄県警八重山署は石垣市の会社員男性(35)を動物愛護法違反容疑で那覇地検石垣支部に書類送検した。 |
| 23 | 2004/4/24 | 時事通信 | 長崎 | ハト | 23日午後7時ごろ、長崎市内の小学校プール裏の雑木林で、首のないハトの死骸が木につるされているのを学校職員が見つかり、浦上署に届け出た。同署は動物愛護法違反の疑いで捜査している。 |
| 24 | 2004/4/26 | 毎日新聞 | 栃木 | 猫 | 25日、宇都宮市、会社員の男性(53)が、隣家の母(86)方の駐車場に止めていた乗用車の下に、虐殺された子猫4匹が散乱しているのを発見し、宇都宮中央署に通報した。同署は動物愛護法違反の疑いで捜査している。同署の調べでは、2匹は首に千枚通しで突いたような刺し傷があり、他の2匹はカッターナイフのようなもので頭や首が切られ、胴体や足の部分だけが残されており、鼻の一部も地面に落ちていた。 |
| 25 | 2004/5/1 | 産経新聞 | 神奈川 | 猫 | 横浜市磯子区杉田で野良猫が頭部を切断されたり、毛皮を切り取られるなどの残忍な方法で相次いで虐待されていたことが30日分かった。同地域では1、2年前にも足を切断された猫が発見され、さらに10数年前から薬殺された猫が度々捨てられるなど、長年にわたって虐待が続発。昨年8月、動物愛護法違反(愛護動物虐待)の罪で、被告発人不明のまま磯子署に告発した地域住民は、同日同署を訪れ、虐待の手法がエスカレートしているとして再度説明、再発防止を訴えた。 |

a. 殺 傷

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------|---------------|-----|---------|--|
| 26 | 2004/5/27 | 日刊スポーツ | 兵庫 | ウサギ | 兵庫県伊丹市の中学校の校庭で、首を切られるなどしたウサギ2匹の死骸が見つかり、伊丹署は27日までに動物愛護法違反容疑で捜査を始めた。 |
| 27 | 2004/5/26 | FNN Headlines | 茨城 | 犬 | 5月20日、大洗町の女性がしっぽを切断された犬を見つけた。しっぽは根元から切られていて、鋭い刃物などで人為的に切断された可能性が高いという。警察は人為的な行為であれば、動物愛護法違反の疑いがあるとみている。 |
| 28 | 2004/6/10 | 神戸新聞 | 兵庫 | 猫 | 神戸市の住宅街で5月末から、頭を切断されたり腹部を裂かれた猫の死がい3体が相次いで発見されていたことが、10日までに分かった。神戸西署は動物愛護条例違反、器物損壊容疑で捜査を開始。 |
| 29 | 2004/7/23 | 京都新聞 | 滋賀 | 猫 | 22日、滋賀県の小学校で、グラウンドのサッカーゴールの後方ネットに、切断されたネコの頭部が絡まっているのを近くで遊んでいた中学生2人が発見し、教頭(53)が日野署に通報した。同署は何者かがネコを殺して頭部を持ち込んだ可能性もあるとみて、管内の小中学校と周辺の警戒を強化する。 |
| 30 | 2004/8/4 | 京都新聞 | 滋賀 | 猫 | 3日、滋賀県近江八幡市の市図書館東側の芝生で、職員が子ネコ2匹の死がいを見つけ、届け出た。近江八幡署は原因を調べる一方で、何者かが死がいを図書館まで運んで捨てた可能性もあるとみている。 |
| 31 | 2004/8/30 | 読売新聞 | 福岡 | 猫 | 24日、福岡市中央区の団地3号棟東側の広場に、切断された猫の頭部が置いてあるのを、住民が発見。通報を受けた福岡県警中央署は悪質ないたずらとみて、動物愛護法違反容疑で調べている。 |
| 32 | 2004/9/21 | 四国新聞 | 香川 | 犬猫 | 20日、善通寺市内の寺付近で、犬と猫が5匹死んでいると善通寺署に通報があった。同署によると、同日午前5時ごろから午前7時ごろにかけて、寺の境内で犬1匹と猫2匹、北に約30m離れた畑で犬2匹がそれぞれ嘔吐して死んでいるのが相次いで見つかったという。目立った外傷はなく、毒物による殺害の可能性もあるとみて、同署は動物愛護法違反の疑いで捜査するとともに、付近の住民に不審者や不審物への注意を呼び掛けている。 |
| 33 | 2004/11/10 | 共同通信 | 大阪 | 猫 | 10日、大阪府豊中市の小学校のグラウンドの砂場で、男性教諭(43)が首のない猫の死骸を見つけ、豊中署に届け出た。同署は何者かが猫の首を切断して捨てたとみて、動物愛護法違反の疑いで捜査を始めた。 |
| 34 | 2004/11/17 | 毎日新聞 | 大阪 | 猫 | 首にガムテープの芯をはめられた猫を、住之江区で住民が見つけた。連絡を受けた動物愛護団体が保護し、動物病院で芯を外した。 |
| 35 | 2004/11/26 | 産経スポーツ | 兵庫 | 猫 | 25日、兵庫県三木市の無職女性(78)宅で、玄関脇のブロック塀の上に子猫の頭部が置かれているのを女性が発見、三木署に通報した。同署は動物愛護法違反容疑で調べている。 |
| 36 | 2005/1/21 | 共同新聞 | 大阪 | 猫 | 大阪府の公園などで昨年夏以降、虐待され死んだとみられる猫が25匹も見つかった。中には首と体をバラバラにされた猫も。うち1匹を殺したとして、動物愛護法違反容疑で大阪市の無職の男(28)が鶴見署に逮捕されたが、ほかにも虐待した人物がいるとみられている。 |
| 37 | 2005/1/29 | 毎日新聞 | 神奈川 | ネズミ | 27日、平塚市のビル7階のペットショップに男が訪れ、飼育ボトルに入ったスナネズミ1匹(997円)を買った。男は間もなくボトルに液状せっけんを入れて戻り、ぐったりしたスナネズミを男性店長(60)に見せ「死んだ」と伝えただけ、店長が男を取り押さえ、平塚署に通報した。男は動物愛護法違反(動物をみだりに殺す行為)容疑で現行犯逮捕された。逮捕されたのは、同市、無職、男性(42)。 |
| 38 | 2005/1/31 | 共同通信 | 大阪 | ウサギニワトリ | 31日、大阪府豊中市内の小学校のウサギ小屋で、ウサギ15匹とニワトリ1羽の死骸を警備員が見つけた。豊中署は何者かに殺されたとして動物愛護法違反などの疑いで捜査を始めた。調べでは、ウサギ数匹の腹などに刃物で刺されたような傷があり、ニワトリは頭部が切断されていた。小屋にほとんど血痕がなく、毒物をのませるなどして殺し、死骸を傷つけたとみられる。 |
| 39 | 2005/2/19 | 産経スポーツ | 大阪 | 猫 | 大阪府池田市内の公園で18日、猫17匹の死骸が見つかった。死骸は約600mのハイキングコース沿いに点々とあり、近くには段ボール箱が散乱。池田署は、何者かが毒物などを飲ませて殺した可能性もあるとみて、器物損壊と動物愛護法違反の疑いで捜査を進めている。 |
| 40 | 2005/3/3 | 毎日新聞 | 岡山 | 猫ハト | 岡山市の小学校の学区内で、昨年夏から今年2月にかけて、頭部が切断されるなどした猫やハトの死がい放置されている事件が、10件相次いでいることが、2日分かった。同学区の町内会では、ホームページや回覧板で注意を呼びかけている。 |
| 41 | 2005/3/10 | 神奈川新聞 | 神奈川 | 猫 | 横浜市西区内の公園で2月下旬から、虐待された猫が相次いで見つかったことが10日分かった。針金で尾や足などを縛られ、池の中で死んでいたのもあった。同区などでは、パトロールや公園周辺に虐待防止を呼び掛けるチラシを掲示するなどの対応を取っていく。 |
| 42 | 2005/4/4 | 共同通信 | 埼玉 | 猫 | 地域猫運動が盛んなさいたま市で、猫の虐待が相次いでいる。1月13日、さいたま市内のマンションをすみかにしていた地域猫が死んだ。毒物を食べたとみられ、苦しんだ形跡があった。 |

a. 殺 傷

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------|--------|-----|-----|---|
| 43 | 2005/4/9 | 南日本新聞 | 鹿児島 | 猫 | 鹿児島市吉野地区で、針金が胴体や足を締め付けた状態で巻きついた猫が相次いで見つかった。同地区内では2月末から、被害にあったノラ猫や飼い猫計4匹を住民が目撃、うち3匹が保護された。猫は近くの動物病院で針金を切断、治療を受けた。 |
| 44 | 2005/4/14 | 毎日新聞 | 愛媛 | 猫 | 今治市内の住宅街で先月、ノラ猫の首や胴に針金やコードが巻きつけられているのが相次いで見つかった。今治保健所などは「動物愛護法で禁止されている動物虐待に当たる」と警告している。今治署も「虐待現場を見かけたら通報してほしい」と呼びかけている。 |
| 45 | 2005/5/28 | 共同通信 | 岐阜 | 猫 | 27日、岐阜県神戸町の保育園の花壇で、頭部などを切断された子猫の死骸を職員が見つけ、大垣署に届け出た。同署は夜間に何者かが侵入し、死骸を放置したとみて軽犯罪法違反などの疑いで捜査している。 |
| 46 | 2005/6/1 | 毎日新聞 | 兵庫 | 猫 | 5月31日、伊丹市の小学校の駐輪場で、登校してきた男性教諭(26)が、下腹部から左足にかけて裂かれている子猫の死骸を見つけた。伊丹署は動物愛護法違反容疑で調べている。 |
| 47 | 2005/6/12 | 南日本新聞 | 鹿児島 | 猫 | 鹿児島市の市営住宅駐車場で、首を切断された子猫の死骸が見つかったことが、11日分かった。同署は同日、実況見分を行うとともに周辺で聞き込みをして、不審な人物の目撃情報がないかなど調べている。 |
| 48 | 2005/6/22 | 共同通信 | 福岡 | 猫 | 22日、福岡市中央区のアパート1階の玄関前で、住民が首と胴体が切断された子猫の死骸を見つけ、110番した。また同9時50分ごろ、同区の保育園の敷地内で、園児(5つ)が腹部を切られた猫の死骸を見つけ、同園の女性職員が中央署に届けた。アパートの同じ場所では21日にも胴体だけの死骸が置いてあった。同署は動物愛護法違反容疑で捜査。 |
| 49 | 2005/7/20 | 毎日新聞 | 千葉 | 犬 | 佐倉署は19日、飼い犬を虐待したとして、佐倉市の自称ウェブデザイナー、男性(44)を動物の愛護及び管理に関する法律違反で逮捕した。調べでは、容疑者は今年9日にラブラドルレトリバーの生後2カ月の子犬(オス)を購入。自宅で、けったり、足を持って逆さにするなどして、左前足を骨折させるなど虐待を加えたうえ、11日朝に自宅近くのゴミ捨て場に放置した疑い。同じゴミ捨て場では5月20日にけがをした同品種の子犬が捨てられ、6月16日にも死んだ同品種の子犬が見つかったことから、同署は余罪を追及している。 |
| 50 | 2005/8/1 | 不明 | 岐阜 | 猫 | 多治見市で、生まれたばかりで、野良猫とみられる猫が、手足をたこ糸で縛られたまま木につるされた状態で発見された。 |
| 51 | 2005/11/20 | 共同通信 | 埼玉 | ウサギ | 19日、埼玉県熊谷市内の小学校の動物飼育小屋で、飼っていたウサギが首を切断された状態で見つかり、校長が近くの交番に届けた。これまでも2匹が殺されており、熊谷署は何者かが盗んで別の場所で殺し、飼育小屋に戻したとみて、窃盗容疑で調べている。 |
| 52 | 2006/1/30 | 共同通信 | 福岡 | 猫 | 福岡市の路上で、腹を切り裂き臓器や骨を取り出した猫の死骸が放置されているのが30日までに見つかった。福岡県警中央署は動物愛護法違反事件として捜査を始めた。 |
| 53 | 2006/2/15 | 読売新聞 | 東京 | ウサギ | 東京都江東区の小学校で飼育されていたウサギを、サッカーボールに見立ててけり殺すなどしたとして、警視庁少年事件課と深川署は15日、同区の無職少年(18)を動物愛護法違反や建造物侵入などの疑いで逮捕、別の事件で逮捕されていた無職少年2人(いずれも18歳)を同容疑で追送検したと発表した。調べによると、3人は昨年5月8日、同区内の小学校に無断で侵入し、飼育小屋からウサギ1匹を勝手に持ち出し、同区内の公園でウサギを何回もけて殺し、同7時ごろ、近くの運河へ捨てた疑い。 |
| 54 | 2006/2/23 | 山陽新聞 | 岡山 | 犬 | 22日、倉敷市の路上で、右後ろ脚が切断された子犬を通りがかった同市内の男性が発見。鋭利な刃物で切られたとみられ、動物病院で手当てを受けさせるとともに、水島署に届け出た。同署は動物愛護管理法違反の疑いで捜査している。 |
| 55 | 2006/3/6 | 時事通信 | 神奈川 | チャボ | 小学校で飼育されていたチャボ4羽を殺したとして、神奈川県警相模原署は6日、相模原市の中学3年の男子生徒2人=いずれも(15)=を動物愛護法違反の疑いなどで追送検した。 |
| 56 | 2006/3/19 | 日刊スポーツ | 福岡 | カメ | 新聞社の支局長(39)が、ワシントン条約で商取引が禁じられている希少動物のホウシャガメ(マダガスカルホシガメ)を購入した上に殺したとして、種の保存法と動物愛護法違反容疑で福岡地検に書類送検されていたことが18日、分かった。カメを買ったペット店の店主が今年1月に逮捕されたことを知り「まずいと思い死なせた」と、供述している。同県警が販売先を調べたところ、支局長を含めた数人がカメを買っていたことが判明した。 |
| 57 | 2006/4/19 | 中国新聞 | 岡山 | 猫 | 倉敷市は18日、同市内の公園の園内や周辺で最近1カ月余りの間に、猫の死骸14匹を確認したと発表した。市は倉敷署に周辺パトロールの強化を依頼し、警戒を強めている。14匹のうち2匹は、頭がへこんでいるなど目立った外傷があったという。 |
| 58 | 2006/4/20 | 毎日新聞 | 島根 | 猫 | 20日、島根県出雲市内のスポーツ施設の駐車場に子猫7匹の死骸が放置されているのを施設の職員が発見し、県警出雲署に届けた。さらに、約20m離れたごみ箱と、別の駐車場でも1匹ずつの死骸が見つかった。同署は何者かが地面にたたき付けたとみて、動物愛護法違反の疑いで調べている。 |

a. 殺 傷

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------------------|----------------------|-----|----|--|
| 59 | 2006/5/12 | 神戸新聞 | 兵庫 | 猫 | 北区内の空きガレージにすみついていて猫3匹が、突然いずれも左前足を根元付近から失った。うち1匹は、まだ傷口から骨が見えるひどい状態。連絡を受けた神戸北署もパトロールを強化したが、不審者などの情報はなく、原因は分かっていない。同署は「事故の可能性もある。もし人為的な切断なら動物愛護法違反にあたる」としている。 |
| 60 | 2006/5/13 | 産経新聞 | 兵庫 | 猫 | 13日、神戸市須磨区の川の土手で「首のない猫の死骸がある」と、近所の住民が須磨署に届け出た。調べでは、首は鋭利な刃物で切断されたとみられ、須磨署が動物愛護法違反などの疑いで捜査している。須磨区では3月にも、何者かによって腹を裂かれたとみられる、内臓の露出した猫の死骸が見つかり、須磨署が関連を調べている。 |
| 61 | 2006/5/20 | 不 明 | 大分 | 猫 | 19日、別府市、廃棄物処理業、男性を動物愛護法違反の疑いで大分地検に送検した。5日、同市内のアパートで金銭トラブルの相手方を訪れる際、他の女性居住者(60)の飼い猫が鳴いてうるさいと、持っていた包丁で刺し殺した疑い。 |
| 62 | 2006/6/20 | 毎日新聞 | 山梨 | 猫 | 猫にエアガンを発射し、死亡させたとして韭崎署は19日、韭崎市、鉄筋工の男性(55)を銃刀法違反と動物愛護法違反の容疑で摘発した。男は「自宅の庭にいた(他の人の)猫がうるさくて腹が立った」と話しているという。 |
| 63 | 2006/6/30 | 北海道新聞 | 北海道 | 猫 | 室蘭市の民家の前で29日、尻に矢が刺さったネコが見つかった。手作りの「吹き矢」とみられ、道によると、吹き矢が刺さった動物が見つかったのは道内では初めてという。 |
| 64 | 2006/9/13 | 中日新聞 | 岐阜 | 猫 | 手足をたこ糸で縛られたまま木につるされた状態で発見されたネコが、多治見市の動物病院に保護されている。同病院の院長は「かなりひどい虐待だ」と話している。 |
| 65 | 2006/9/14 2007/2/21 | 日刊 スポーツ 北海道新聞 | 北海道 | 犬 | 札幌・中央署は14日、店先につながれていたフレンチブルドッグを連れさり、後日飼い主らに追及されるとすきを見て自宅マンションのベランダから投げ落とし殺したとして、窃盗と動物愛護法違反の疑いで、札幌市の無職の女性(39)を書類送検した。調べでは、女性は8月28日、同市の飼い主(31)が買い物のため店先につないでいた犬を盗んだ。31日、当時女性が住んでいたマンションを捜していた飼い主らが訪れ追及されると、ベランダ(高さ17m)から投げ落として殺した疑い。(2006/9/14日刊スポーツ) 窃盗と動物愛護法違反の罪に問われた札幌市の無職女性(39)の判決公判が21日札幌地裁であった。裁判官は「被害者に精神的苦痛を与え、社会に与えた影響も大きく、責任は軽くない」として懲役1年、執行猶予3年(求刑・懲役1年)を言い渡した。(2007/2/21 北海道新聞) |
| 66 | 2006/10/21 | 毎日新聞 | 神奈川 | カメ | 20日、川崎市の上で、男が犬の首輪にひもをつけてカメラをひきずらせて歩いているのを通行人の男性が目撃、「動物虐待では」と近くの交番に届け出た。男は駆けつけた神奈川県警川崎署の男性巡査(26)に怒鳴ってカメラを蹴りつけたうえ、任意同行を求めた巡査の右手首にかみつきの、公務執行妨害容疑で現行犯逮捕された。男は、カメの甲羅に穴を開けて、犬の首輪と長さ約1メートルのひもで結びつけていた。同署は動物愛護法違反(動物虐待)の疑いでも追及する。 |
| 67 | 2006/10/26 | 毎日新聞 | 兵庫 | 犬 | 25日、南あわじ市の無職の男性(59)から「散歩中の飼い犬が、道ばたに捨ててあった魚の頭部をくわえたら、突然、もがき出して死んだ」と南あわじ署に通報があった。同署は、動物愛護法違反の疑いで捜査している。同署員が現場付近を調べたところ、現場近くの道ばたと田んぼには、犬がくわえたのと同じ魚の頭部が2個捨てられており、付近の田んぼから、死後間もないネコの死がいも見つかった。さらに、飼い犬が死んだ現場東の道路沿いにある側溝からも、死後かなり時間が経過したネコの死がいが見つかった。同署は、死んだ飼い犬の胃の内容物を分析するほか、飼い犬がくわえた魚の頭部と、見つかった2個の魚の頭部に毒物のようなものが混入していないかどうか調べて進める。 |
| 68 | 2006/11/20 2007/2/9 | 毎日新聞 読売新聞 産経新聞 | 埼玉 | 猫 | 埼玉県警生活環境2課と新座署などは20日、水戸市に住む無職の男(20)を動物愛護法(愛護動物の殺傷禁止)違反の疑いでさいたま地検に書類送検した。調べでは、男は4月15日、当時住んでいた東京都江戸川区のアパートの風呂場で、公園で捕まえた猫の頭を踏むなどして殺した疑い。男はカメラ付き携帯電話で猫の死がいを撮影し、4月20、23日にインターネットの掲示板に画像を掲載していた。(2006/11/20 毎日新聞) さいたま地検は20日、拾った猫を殺したとして動物愛護法違反容疑で書類送検されていた水戸市の無職男(20)(当時19)を同法違反容疑で逮捕し、さいたま地裁に同罪で起訴した。(2006/12/20 読売新聞) 猫を殺害し、画像をインターネットで公開したとして、動物愛護法違反の罪に問われた水戸市の無職の男(20)の判決公判が8日、さいたま地裁で開かれた。裁判官は「生命を尊重しない反社会的で劣悪な犯行」とする一方、犯行時、未成年だったことや対人関係に困難を抱える「アスペルガー症候群」が一因となったとして執行猶予つきの判決を言い渡した。判決は懲役6月執行猶予3年(求刑懲役6月)だった。(2007/2/9 産経新聞) |

a. 殺 傷

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------------------|------------------------------|-----|-------|--|
| 69 | 2006/12/20 | よみうり テレビ ニュース& ウェザー | 大阪 | 猫 | 大阪府泉佐野市で20日、背中を針金で何重にも巻かれた猫が泉佐野市のマンション駐車場で発見されマンションの住人と警察によって保護された。猫は手術を受け、回復し次第、動物愛護団体によって引き取る人を募集するという。 |
| 70 | 2007/1/14 | 毎日新聞 | 大阪 | 猫 | 13日、大阪府豊中市の小学校で、校庭に首を切断された猫の頭部があるのを清掃活動に訪れた保護者が見つけた。約6時間半後には約70m離れた校内の菜園でも別の猫の死がいが見つかった。同校では04年11月に首のない猫の死がい別の砂場に埋められていたほか、05年1月には飼育小屋のウサギ15匹とニワトリ1羽が殺されており、府警豊中署は動物愛護法違反（愛護動物の殺傷）の疑いで捜査している。 |
| 71 | 2007/1/16 2007/1/17 | 読売新聞 毎日新聞 | 神奈川 | 猫 | 動物病院から猫を譲り受けては虐待していたとして、神奈川県警南署は16日にも、横浜市内の無職男（42）を動物愛護法違反の疑いで逮捕する。調べによると、男は昨年9月ごろから同市内の動物病院で引き取り手がなくて処分される猫を無料で譲り受けていたが、猫は相次いで行方不明になり、舌を切られたり、腰の骨を折られたりした猫もいたという。11月時点では6匹の被害が確認されているという。（2007/1/16 読売新聞） 動物病院で譲り受けた子猫を虐待したとして、動物愛護法違反容疑で逮捕された横浜市、無職、男性（42）が06年12月、同市内の店に「買った牛乳を飲ませたら猫が死んだ」とクレームをつけて現金10数万円を要求していたことが、南署の調べで分かった。同署は詐欺未遂容疑でも立件する方針。（2007/1/17 毎日新聞） |
| 72 | 2007/1/30 | 毎日新聞 | 神奈川 | 猫 | 川崎市川崎区の公園で今月27日、左前脚と右後脚の骨が折れ、前脚の皮がむけた雄猫が見つかったことが分かった。川崎臨港署は動物愛護法違反（動物虐待）の疑いで捜査を始めた。 |
| 73 | 2007/2/22 | 毎日新聞 | 岡山 | 猫 | 津山市のアパート駐車場で左後ろ足にタコ糸のようなものを巻かれたオス猫が見つかり、津山署が動物愛護法違反の疑いもあるとみて調べている。 |
| 74 | 2007/3/13 2007/4/21 | 読売新聞 時事通信 神奈川新聞 | 神奈川 | フェレット | ペットとして人気があるイタチ科の小動物「フェレット」を虐待する映像がインターネット掲示板に公開され、投稿者が神奈川県内に住むとみられることから、同県警に捜査を求める通報や電子メールが100件以上寄せられていることが12日、わかった。県警は動物愛護法違反の疑いで捜査を始めた。（2007/3/13 読売新聞） 神奈川県警生活経済課などは11日、動物愛護法違反容疑で同県厚木市、会社員、男性（30）を逮捕した。容疑者はフェレットやハムスター、ミニウサギなど20～30匹に虐待を加えたと話しており、同課などは余罪を追及する。（2007/4/11 時事通信） 横浜地検相模原支部は20日、動物愛護法違反の罪で厚木市内の無職の男（30）を略式起訴した。相模原簡易裁判所は同日、男に求刑通り罰金50万円の略式命令を出し、男は即日納付した。起訴状によると、男は2月12日午後8時30分頃から同50分ごろまでの間、自宅で飼育していたフェレットの首を左手で圧迫した上頭を右手で何回も強打して苦しみ鳴かせ、口と鼻を指でふさぐなど不必要な苦痛を与えた。（2007/4/21 神奈川新聞） |
| 75 | 2007/4/13 | 毎日新聞 | 大阪 | 猫 | 12日、大阪・寝屋川市で、背中に矢の刺さった白いネコが歩いているとの情報が府警寝屋川署に寄せられた。同署は悪質なはずらとみて、動物愛護法違反の疑いで調べている。 |
| 76 | 2007/4/20 | 毎日新聞 | 山口 | 猫 | 下関市の下関漁港内に100匹を超える子猫の死骸が捨てられているのが発見され、下関署は廃棄物処理法違反と動物愛護法違反の両容疑で捜査している。 |
| 77 | 2007/5/5 | 毎日新聞 | 山梨 | 猫 | 4日、甲府市中心部の保育園の敷地に、猫の死体が置かれているのを女性職員が発見した。死体は首とすべての足が切断され、そろって置かれていた。山梨県警甲府署は動物愛護法違反の疑いで捜査している。 |
| 78 | 2007/5/9 | 毎日新聞 | 愛媛 | 犬 | 東温市の重信川河川敷で首や体に針金が絡まった野良犬の目撃が相次ぎ、同市生活衛生課の職員5人が8日、現地で捜索をした。犬はこの日、1匹も見つからなかった。しかし、犬を傷つける原因となる金の仕掛けを6ヶ所で見つけ、撤去した。動物愛護団体によると、同市内では5年ごろから動物への虐待が相次いでいる。子犬が殴り殺されたり、猫の足が切られたケースもあり、先月中旬には犬が針金で木に縛り付けられているのが見つかったという。松山南署では動物愛護法違反などの疑いで捜査している。 |
| 79 | 2007/5/23 | 毎日新聞 | 長野 | 犬 | 長野県警諏訪署は23日、隣家の飼い犬を殺したとして、諏訪市内の無職の男（62）を動物愛護法違反（愛護動物殺傷）と器物損壊の疑いで、長野地検諏訪支部に書類送検した。「鳴き声がうるさかったので殺した」と容疑を認めている。 |
| 80 | 2007/6/3 | 毎日新聞 | 埼玉 | 猫 | 2日、川越市の道の市道で、コンクリート壁に猫の死がいがつるされているのを付近の住民の女性が発見、川越署に届けた。同署では、悪質なはずらとみて、動物愛護管理法違反容疑で捜査している。 |

| a. 殺 傷 | | | | | |
|--------|------------------------------|-------------|-----|----------|---|
| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
| 81 | 2007/6/16 | 京都新聞 | 滋賀 | 犬 キツネ | 14日、滋賀県長浜市今町の休耕田と麦畑で、犬7匹とキツネ1匹が死んでいるのを土地所有者が見つけた。長浜署は動物愛護法違反の疑いで捜査している。同署によると、死骸は死後1週間ぐらいで、目立った外傷はない。現場から500m離れた路上でペットフードが見つかり、長浜署が関連を調べている。 |
| 82 | 2007/7/19 | 北海道新聞 | 北海道 | 犬 猫 | 胆振支庁は18日、苫小牧市内で昨年7月以降、切断した犬や猫の死体を路上に放置するなど悪質な動物虐待行為が8件発生していると発表した。苫小牧署は動物愛護管理法違反の疑いで捜査している。 |
| 83 | 2007/8/6 | 不 明 | 神奈川 | 犬 | 神奈川県警磯子署は6日、ペットの犬を虐待死させたとして、動物愛護法違反（動物虐待）の疑いで、横浜市磯子区の男性（46）を逮捕した。調べでは、同容疑者は7月6日、自宅アパートの室内で、ペットとして飼っていたミニチュアダックスフントの顔や首などを、模造日本刀のさやで殴り、殺した疑い。 |
| 84 | 2007/9/30 | 共同通信 | 兵庫 | 猫 | 神戸市西区の公園で、頭部と脚を切断された計4匹の猫の死骸が相次いで見つかり、神戸西署は30日までに、動物愛護法違反の疑いで捜査を始めた。 |
| 85 | 2007/10/23 S 2008/1/24 | 産経新聞 | 東京 | 猫 | ネコをたたきつけて殺したとして、警視庁目白署は、動物愛護法違反などの疑いで東京都豊島区、無職、男性（31）を逮捕した。調べによると、容疑者は9月28日、自宅浴室で飼い主不明の生後2～3カ月の雄ネコを浴槽内にたたきつけるなどして殺害、隣接する住宅の庭に捨てた疑い。同署では、余罪があるとみて調べている。（2007/10/23 産経新聞） 動物愛護法違反と廃棄物処理法違反の罪に問われた元カメラマンの男性被告（31）の初公判が21日、東京地裁で開かれた。起訴状によると、被告は同年8月20日～9月17日の間にも計5匹の猫を同様の手口で殺し、隣家の敷地に捨てた。被告は罪状認否で「間違いありません」と起訴事実を認めた。公判で浮かび上がったのは、被告が受けた2つの傷害事件と心的外傷後ストレス障害（PTSD）だった。（2008/1/23 産経新聞） 動物愛護法違反と廃棄物処理法違反の罪に問われた元カメラマン、男性被告（31）の判決公判が24日、東京地裁で開かれた。裁判官は懲役1年6月、執行猶予3年（求刑懲役2年）の有罪判決を言い渡した。判決理由で裁判官は「1件目の殺害は衝動的だったとしても2件目以降は殺害、廃棄する意思があった」と指摘、計画的犯行だと認めた。その上で、被告には「2度にわたる傷害事件の後遺症から悪夢にさいなまれるなど強迫観念が認められる」と述べ、「猫殺しとして実名で報道されており、社会的制裁を受けている」などとして、同情すべき事情があったとした。（2008/1/24 産経新聞） |
| 86 | 2007/10/30 | 札幌 テレビ放送 | 北海道 | 猫 | 動物虐待が去年から相次ぐ苫小牧市内で一昨日、腹を裂かれた猫の死体が発見された。苫小牧では、去年7月以降散歩中の犬が毒入りのドッグフードを食べ嘔吐を起こすなど、去年から動物への虐待行為が9件相次いでいて、警察で関連を調べている。 |
| 87 | 2007/11/20 | 琉球新聞 | 沖縄 | 犬 猫 | 大宜味村江洲の複数の場所で9日ごろから、犬や猫の不審死や嘔吐などの症状が相次いで確認された。死骸のそばには農薬とみられる青色から緑色の物質が付着した総菜や弁当箱が発見されており、県業務衛生課などは薬殺の可能性があると動物愛護法違反の疑いで調査し、飼い主に注意を呼び掛けている。19日までに江洲集落内のごみ集積所やパイン畑など半径約3キロで犬と猫が3匹ずつ死んでおり、2匹の犬が嘔吐や泡を吹くなどしていたことが確認された。 |
| 88 | 2008/2/22 | 産経新聞 | 長野 | 猫 | 飼っていた子猫を虐待したとして、長野県警塩尻署は21日、動物愛護法違反の疑いで、塩尻市の解体作業員の男（52）を長野地検松本支部に書類送検した。調べでは、男は今年1月6日、塩尻市内のスーパー駐車場に駐車していた自家用車内で、猫を拳で殴り、頭の皮が一部はがれるなど全治10日の傷を負わせた疑い。 |
| 89 | 2008/3/15 | 毎日新聞 | 岐阜 | ニワトリ | 大量の鶏が餓死していた事件で、恵那署は14日、動物愛護法違反（愛護動物の殺害・傷つけ）の疑いで、同町、元養鶏業の無職の男（57）を書類送検した。調べで、男は昨年11月11日ごろから同月下旬ごろまで、養鶏場内の鶏2092羽に餌を与えず放置し、愛護動物を殺した疑い。 |
| 90 | 2008/4/4 | 産経新聞 | 埼玉 | 猫 | 3日、埼玉県越谷市伊原の古綾瀬川で、猫の死体が浮いているのを県土木事務所の職員が発見、越谷署に通報した。同署員が、腐敗の進んでいる猫8匹の死体を確認。うち6匹は頭部がなく、同署は何者かが惨殺したとみて、動物愛護法違反などの疑いで調べている。 |
| 91 | 2008/4/11 2008/8/1 | 毎日新聞 | 兵庫 | 猫 | 尼崎東署は10日、猫を踏みつけて殺した動物愛護管理法違反の疑いで、伊丹市の警備員の男（59）を神戸地検尼崎支部に書類送検した。調べでは、男は昨年11月17日、尼崎市内の浄水場入り口で警備をしていた時に、浄水場内を走っていた猫を捕まえようとし、誤って1匹の子猫を踏み殺した疑い。（2008/4/11 毎日新聞） 8月1日、罰金20万円の有罪判決が下された。（2008/8/1 新聞社不明） |

a. 殺 傷

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|-----|-----------------------------|--------------|-----|-----------|---|
| 92 | 2008/5/4 | 産経新聞 | 茨城 | ハク チョウ | 茨城県水戸市千波町の千波湖で4月28日、コクチョウやハクチョウ計7羽が頭を殴られるなどして死んでいた事件で、同市内に住む13歳の男子中学生2人が水戸署の調べに対し、「自分たちがやった」と犯行を認める供述をしていることが3日分かった。同署は動物愛護法違反容疑で、事情を聴いている。また、4月17日にもコクチョウやハクチョウ計8羽が撲殺されているのが発見されており、同署は関連を調べている。 |
| 93 | 2008/6/18 | 毎日新聞 | 山口 | 猫 | 17日、下松市の高校の正門近くで頭部のない猫の死体が放置されているのが見つかった。下松署は何者かが敷地内に持ち込んだとみて、動物愛護法違反容疑で捜査している。 |
| 94 | 2008/8/7 | 苫小牧民報 | 北海道 | 猫 | 苫小牧市大町の路上で7月末、刃物のようなもので背中から腹にかけ、切られている猫が見つかった。保護したが数日後に死んだ。苫小牧署は、動物愛護法違反の疑いで捜査を始めた。市内では、2006年から07年10月にかけて浜町や高砂町、高丘、美園町、新明町、糸井、新開町などで、路上や公園に惨殺された犬や猫の死体が放置されたほか、路上の毒入りペットフードを食べてけいれんを起こす事例が続いていた。 |
| 95 | 2008/10/29 | 毎日新聞 | 長崎 | 猫 | 釣り針が耳や足に刺さった生後約3カ月の雑種の雌猫が27日長崎市深堀町で見つかり、保護された。長崎県大浦署も27日この事件を把握し、動物愛護法違反などの疑いで調べている。 |
| 96 | 2008/12/19 | 読売新聞 | 大阪 | 猫 | 野良猫を虐待して殺したとして、大阪府警鶴見署は19日、同府守口市、大学聴講生の男(26)を動物愛護法違反(殺傷)容疑で、厳重処分を求める意見書を付けて書類送検した。府警関係者によると、男は11月20日、大阪市内で見つけた野良猫をなでた際、威嚇されたことに立腹。しっぽをつかんで振り回し、地面にたたきつけて殺した疑い。 |
| 97 | 2008/12/20 | 毎日新聞 | 神奈川 | ウサギ | 18日、横浜市栄区の住宅街の路上で、両耳が無い茶色いウサギを、登校中の女子中学生2人が発見。中学校の職員が動物病院に連れて行ったが、19日に死んだ。栄署は何者かが耳をはさみのような刃物で切断したとみて、動物愛護法違反の疑いで調べている。 |
| 98 | 2009/1/11 | 産経新聞 | 神奈川 | 猫 | 横浜市港北区内で、民家で飼われている猫が相次いで死んでいることが11日、分かった。港北署の調べでは、11日、同区の主婦(59)が自宅近くの路上で飼い猫1匹が死んでいるのを発見。9、10の両日にも女性宅の敷地内で飼い猫が計3匹死んでいるのが見つかったという。同署は何者かが毒物などを食べさせた可能性があるとして、動物愛護法違反の疑いで調べている。 |
| 99 | 2009/3/14 | 毎日新聞 | 高知 | ハト | 高知市内中学校のバスケットボール部の男性臨時コーチが昨年12月、ハトがうるさいとして部員に殺すよう指示し、2年生の男子部員2人が首を切るなどして2羽を殺していたことが分かった。コーチは部員2人とその保護者に謝罪。中学校は昨年末に保護者会を開いて謝罪し、コーチを指導から外すことを伝えた。 |
| 100 | 2009/4/27 | 毎日新聞 | 長崎 | 猫 | 長崎市内の民家でペットとして飼われている雌猫が25日夜、何者かに腹や足など10カ所以上を傷つけられ、長崎市内の動物病院に保護された。連絡を受けた長崎県警大浦署は、飼い主から当時の状況などを聴く方針。 |
| 101 | 2009/5/18 5 2009/7/10 | 産経新聞 読売新聞 | 山形 | ハト | 山形県寒河江市の農業用水路で18日までに約100羽のハトの死骸が見つかった。県畜産課によると、いずれも首にひねられたあとがあり、ほぼ全羽の片足がないため人為的に殺された可能性が高い。寒河江署が動物愛護管理法違反などの疑いで調べている。(2009/5/18 産経新聞) 山形県警寒河江署は20日、飼っていたハトを殺して捨てたとして動物愛護管理法違反などの疑いで山形県寒河江市、ダンプカー運転手男性(53)を逮捕した。(2009/5/21 産経新聞) 廃棄物処理法違反(不法投棄)と動物愛護法違反(虐待)の罪に問われた寒河江市、ダンプ運転手、男性(53)の判決が9日、山形地裁であり、裁判官は懲役6月執行猶予3年(求刑・懲役6月)の有罪判決を言い渡した。裁判官は、事件当時、被告が飼育していたハトは800羽に上ったと認定した上で、「半月の間、餌も水も与えず、動物愛護の精神に反する悪質な犯行で、所有者情報の付いた足環を隠すためにニッパーで足を切るなど生命の尊厳を軽視している」と厳しく断罪した。(2009/7/10 読売新聞) |
| 102 | 2009/5/19 | 産経新聞 | 東京 | 猫 | 東京都世田谷区中町の公園周辺で2月ごろから、7匹の野良猫が皮膚がただれて死傷していたことが19日、動物愛護団体への取材で分かった。薬品をかけられるなど虐待を受けていたとみられ、警視庁玉川署は動物愛護法違反の疑いで捜査している。 |
| 103 | 2009/5/29 | 産経新聞 | 大阪 | ウサギ | 29日、大阪市鶴見区の小学校で、敷地北側の塀の内側に首を切られたウサギの死体が放置されているのを男性職員が発見した。鶴見署は何者かが夜間に侵入して殺したとみて、動物愛護法違反などの容疑で捜査している。 |

a. 殺 傷

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|-----|-----------------------------|------------------------|----|----|--|
| 104 | 2009/6/29 ～ 2009/12/8 | 産経新聞 読売新聞 47NEWS | 兵庫 | サル | <p>神戸市に拠点を置くプロレス団体の練習場で飼われていたニホンザルが虐待されていた疑いが強まり、兵庫県警が動物愛護法違反（虐待、特定動物の無許可飼育）容疑で捜査していることが 24 日分かった。（2009/6/29 産経新聞）</p> <p>神戸市を拠点に活動するプロレス団体所属のレスラー（27）ら男 4 人が、ペットのニホンザルを虐待したとして、兵庫県警須磨署は 1 日にも動物愛護法違反（虐待）などの疑いで書類送検する。（2009/8/31 読売新聞）</p> <p>神戸区検は 7 日までに、サルを無許可で飼い虐待したとして、動物愛護法違反で神戸市中央区のプロレス団体のレスラーら 4 人を略式起訴し、神戸簡裁が 4 人に罰金 20 万～ 30 万円の略式命令を出した。（2009/12/8 47NEWS）</p> |
| 105 | 2009/7/11 2009/12/25 | 琉球新聞 | 沖縄 | 猫 | <p>2008 年 2 月ごろから、那覇市古波蔵の漫湖公園内で、虐待を受けて殺されたとみられる野良猫の死骸が相次いで発見されている。死骸は鋭利な物で首元を刺されていたり、頭部がないものや、妊娠中の猫が腹を引き裂かれて体内から子猫が取り出されるなど、異常な状態で見つかった。同公園内で被害に遭った猫は、記録しているだけで 20 匹以上。動物愛護団体は、6 月に那覇署に告発状を提出した。（2009/7/11 琉球新聞）</p> <p>2008 年から続く漫湖公園での野良猫の虐待死が相次いでいる。動物愛護団体によると、08 年は 11 匹、09 年は 23 日までに 27 匹の野良猫が腹を切り裂かれて内臓を引きずり出されたり、後頭部の皮をはがれるなど無残な姿で発見されている。今年 9 月以降、死骸発見のペースが早まり、殺害の手口も残忍化していることから被害の拡大に警戒を強めている。同団体は、公園内の取り締まり強化を求める 11,466 人分の署名を那覇市と那覇署に提出した。（2009/12/25 琉球新聞）</p> |
| 106 | 2009/7/19 | 産経新聞 | 兵庫 | 犬 | <p>兵庫県警神戸西署は 19 日、神戸市西区で散歩中の飼い犬 2 匹が、路上に落ちていたものを食べ、うち 1 匹が直後に死んだと発表した。同署では今後、死んだ犬の解剖を行うなどしてさらに詳しく調べる。</p> |
| 107 | 2009/7/23 | 山梨 日日新聞 | 山梨 | 犬 | <p>笛吹市の会社経営の男性（50）宅に駐車していた乗用車のボンネットに刃物で切断されたとみられる犬の頭部が放置されていたことが、22 日分かった。通報を受けた笛吹署は、悪質ないたずらとみて調べている。</p> |

マスコミ報道された動物の遺棄・虐待及び関連法違反及び違反容疑一覧

①動物の愛護および管理に関する法律

| b. ネグレクト | | | | | |
|----------|-------------------------|--------------|-----|-------|--|
| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
| 1 | 2001/12/4 2003/3/14 | 朝日新聞 毎日新聞 | 長野 | 馬 | <p>長野県高遠町の乗馬クラブが飼育していた馬に水やえさを与えずに衰弱させたとして、県警伊那署は4日にも、元オーナーで同県茅野市内の男性(54)を動物愛護法違反(虐待)の疑いで長野地検伊那支部に書類送検する。調べでは、元オーナーは今年3月頃、経営する乗馬クラブ(現在は閉鎖)で飼っていた馬2頭に十分なえさや水を与えず衰弱させた疑い。同クラブでは、別の馬2頭が1月に死に、そのまま放置された。(2001/12/4 朝日新聞)</p> <p>動物愛護法違反(虐待)の罪で罰金30万円の略式命令を受けた、高遠町の牧場元経営者男性(55)=茅野市=が、命令を不服として求めた裁判の判決公判が13日、伊那簡裁であった。裁判官は虐待の事実を認めたが、被告の病気などを理由に、罰金15万円(求刑同30万円)の判決を言い渡した。(2003/3/14 毎日新聞)</p> |
| 2 | 2003/9/27 2003/11/26 | 毎日新聞 共同通信 | 神奈川 | 犬 | <p>神奈川県真鶴町の犬の飼育施設で、9頭の犬が餓死しているのが今月見つかった。エサや水を与えずに放置し、うち6頭はすでに白骨化していた。同県小田原市のペット美容師養成学校の運営で、調査した県動物保護センターは「明らかに放置による餓死」として、虐待をやめるように文書で指導した。動物愛護団体は動物愛護法違反の疑いで神奈川県警に告発した。(2003/9/27 毎日新聞)</p> <p>飼育していた犬に水や餌を与えず衰弱させたとして、小田原市の愛犬美容学校経営者母子が31日逮捕された。(2003/11/1 毎日新聞)</p> <p>小田原区検は26日までに、動物愛護法違反の罪で、神奈川県小田原市のペット美容師養成学校の指導員、男性(26)を略式起訴。男性は小田原簡裁から罰金30万円の略式命令を受け納付した。動物愛護法違反容疑で男性とともに逮捕されていた母親で、同校の校長(50)は処分保留となった。(2003/11/26 共同通信)</p> |
| 3 | 2004/3/11 | 毎日新聞 | 埼玉 | ウコッケイ | <p>埼玉県熊谷市の養鶏場で、飼育されていたウコッケイ約2700羽が餌や水を与えられずに死んでいた。鳥インフルエンザの検査のため抽出した30羽は陰性だった。県は動物愛護法違反にあたらないうか、詳しく事情を聴いている。</p> |
| 5 | 2004/4/22 2005/9/21 | 共同通信 | 北海道 | 犬 | <p>北海道警苫小牧署は22日、犬に餌や水を与えず餓死させたり無許可で販売したとして、動物愛護法違反の疑いで、苫小牧市、ペットショップ経営、女性(49)を逮捕した。同署によると、3月上旬に「ペットショップで犬が死んでいる」との通報があり、店を捜索したところ、敷地内の犬舎などで21匹が一部白骨化して死んでいた。(2004/4/22 共同通信)</p> <p>動物愛護法違反の罪に問われたペットショップ経営、女性(49)に対し、苫小牧簡裁は29日、求刑通り罰金50万円の判決を言い渡した。(2004/9/29 共同通信)</p> <p>北海道警苫小牧署は21日、犬に餌を与えず餓死させたとして、動物愛護法違反の疑いで、苫小牧市、元ペットショップ経営、女性(50)を逮捕した。調べによると、容疑者は1月から6月ごろの間、同市のペットショップ(現在は廃業)で飼っていた犬4匹に十分な餌を与えず、餓死させた疑い。容疑者は昨年4月にも、経営していた店で犬2匹を餓死させたとして同容疑で逮捕され、罰金50万円の判決を受けている。(2005/9/21 共同通信)</p> |
| 6 | 2004/6/29 | 福井新聞 | 福井 | 犬 | <p>福井市三尾野町の県道脇の歩道にひもでつながれた小型犬(バグ)が、飼い主に見捨てられたまま死んでいるのが見つかった。20日は最高気温が30度を超えており、日よけもないアスファルトの上で、誰の助けを得られずに息絶えたらしい。通報を受けた福井南署では、動物愛護法違反の疑いで、捜査を進めている。</p> |
| 7 | 2005/2/23 | 読売新聞 | 滋賀 | 犬 | <p>飼育中の犬にエサを十分与えず虐待したなどとして、近江八幡署は22日、近江八幡市、元ブリーダーで会社員の夫(34)と妻(32)を、動物愛護法違反と狂犬病予防法違反の疑いで書類送検した。調べでは、夫婦は2003年11月中旬から翌年2月下旬にかけ、自宅敷地に犬13匹の死がいやフンを放置したうえ、飼っていた犬1匹にエサや水を十分与えず、重度の栄養失調状態にした疑い。さらに、別のチワワなどの3匹に狂犬病の予防接種を受けさせなかった疑い。</p> |
| 8 | 2006/1/24 2006/3/23 | 山陽新聞 毎日新聞 | 山形 | 犬 | <p>鶴岡市茅原の犬舎で、犬数十匹が死んでいたことが23日までに分かった。鶴岡署は、十分に餌を与えずに死なせた可能性もあるとみて、動物愛護法違反の疑いで、この犬舎を管理していた夫婦らから、任意で事情を聴いている。容疑が固まり次第、書類送検する方針。(2006/1/24 山陽新聞)</p> <p>飼っていた犬10頭を虐待したとして、鶴岡署は22日、同市の元犬繁殖販売業手伝いの女(39)を動物愛護法違反の疑いで地検鶴岡支部に書類送検した。また、犬8頭について必要な登録申請と、狂犬病の予防注射を怠ったとして、元同業の夫(42)=いずれも現在は無職=を狂犬病予防法違反の疑いで同支部に書類送検した。(2006/3/23 毎日新聞)</p> |

b. ネグレクト

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------------------------|-----------------------|-----|---------|--|
| 9 | 2006/8/3 2006/8/23 | 毎日新聞 | 岡山 | 猫 | 自分の飼い猫 22 匹を放置し死なせたとして、岡山県警倉敷署は 3 日、広島県福山市、無職、女性 (42) を動物愛護法違反容疑で逮捕した。(2006/8/3 毎日新聞) 自分の飼い猫 22 匹を放置し死なせたとして倉敷区検は 21 日までに、広島県福山市、コンパニオン、女性 (42) を動物愛護法違反 (遺棄) で倉敷簡裁に略式起訴し、同簡裁は罰金 20 万円の略式命令を出した。(2006/8/23 毎日新聞) |
| 10 | 2006/10/20 2007/8/13 | 毎日新聞 産経新聞 | 広島 | 犬 | 佐伯区の動物取扱施設 (昨年 6 月閉園) で、約 500 匹の犬が十分な世話を受けずに衰弱していた問題で、犬の世話を引き継いだ大阪市の動物愛護団体は 27 日、これまで犬の管理をしていた業者=既に廃業=の管理責任者を動物愛護法違反容疑で、県警生活環境課に刑事告発した。(2006/10/20 毎日新聞) 広島県警広島西署は 8 月 13 日、経営難から閉園したにもかかわらず多数の犬を餌を与えないまま管理し、衰弱死させていた広島市佐伯区の動物取扱施設を管理していた業者 (廃業) の元代表の男性 (42) らを動物愛護法違反 (虐待) と廃棄物処理法違反 (投棄禁止) などの疑いで広島地検に書類送検した。(2007/8/13 産経新聞) |
| 11 | 2006/10/25 | FNN HEAD- LINES | 岡山 | ハト 犬 | 岡山・玉野市の飼育小屋で、犬 13 匹とハトおよそ 160 羽が餓死しているのが見つかった。小屋を調べたところ、犬 13 匹とハト 160 羽が餓死していた。犬とハトの飼い主は岡山市の無職の男で、10 月上旬に窃盗の疑いで逮捕され、拘留中のため、管理ができなかったものとみられている。 |
| 12 | 2006/10/25 | 毎日新聞 | 北海道 | 猫 | 飼い猫を餓死させたとして函館中央署は 24 日、函館市、スナック従業員、女性 (36) を動物愛護法違反 (動物虐待) 容疑で逮捕した。調べでは、容疑者は昨年 12 月～今年 9 月 28 日の間、以前住んでいた借家で、飼い猫 1 匹 (性別、年は不明) に餌や水を与えず、餓死させた疑い。猫はミイラ化していた。 |
| 13 | 2006/12/25 5 2009/8/26 | 東京新聞 毎日新聞 | 佐賀 | 犬 | 劣悪な環境で犬を飼育し、ミイラ化した犬の死骸を放置したなどとして、佐賀県が県内の動物取扱業の男性に対し、動物愛護法に基づく改善勧告を出していたことが 25 日、分かった。県によると、男性は同県鹿島市で犬の繁殖場、佐賀市で犬の販売店を営む。シバイヌや秋田犬などの日本犬を中心に、繁殖場に約 100 匹、販売店に約 50 匹飼育している。(2006/12/25 東京新聞) 県生活衛生課は 22 日までに、佐賀市内で犬の販売業を営む男性が鹿島市内で不衛生に飼育していた犬 80 匹のうち、55 匹を保護した。同課は動物愛護法違反容疑でこの男性を 12 日、同県警に告発していた。(2007/1/23 毎日新聞) 佐賀地検は 26 日、佐賀県鹿島市で犬を劣悪な環境で飼育したとして、佐賀市の犬の繁殖業者を動物愛護法違反などで佐賀簡裁に在宅起訴したと発表した。動物愛護団体などが告発していたが、佐賀地検武雄支部は 07 年 11 月、業者を起訴猶予処分とした。武雄検察審査会が 08 年 10 月に「法律違反は明白」などとして不起訴不当を議決していた。(2009/8/26 毎日新聞) |
| 14 | 2007/1/18 | 読売新聞 | 京都 | 犬 | 右京区の山中にある旧鶏舎内で 12 匹の犬が衰弱死しているのが見つかる事件があり、右京署は 18 日、西京区、ブリーダーでタクシー運転手男性 (53) を動物愛護法違反の疑いで逮捕した。27 匹の犬を飼育していたが、約 3 週間、エサや水を与えなかったという。 |
| 15 | 2007/6/2 | 毎日新聞 | 愛媛 | 猫 | 松山西署は 1 日、飼っていた猫 9 匹を衰弱死させたとして、松山市内のスナック経営の女性 (48) と同店従業員の長女 (31) を動物愛護法違反の疑いで松山地検に書類送検した。調べでは、2 人は自宅敷地内の小屋で 12 匹の猫を飼育。しかし、2 人は昨年 12 月上旬ごろから 3 月 22 日の間、自宅へほとんど帰らず、猫に十分な餌や水を与えないまま 9 匹を衰弱死させた疑い。 |
| 16 | 2009/4/16 | 共同通信 | 福岡 | 犬 | 福岡県警は 16 日、飼育していた犬に餌や水を与えず 23 匹を衰弱死させたとして動物愛護法違反の疑いなどで同県宇美町のブリーダーの男 (49) を書類送検した。送検容疑は、2008 年 4 月から 09 年 2 月にかけて、同県太宰府市内にある飼育施設内で飼っていた繁殖用の犬など 52 匹に餌や水を与えず、栄養失調でうち 23 匹を衰弱死させた疑い。一部の犬には狂犬病の予防注射をしなかった疑いも持たれている。 |

マスコミ報道された動物の遺棄・虐待及び関連法違反及び違反容疑一覧

①動物の愛護および管理に関する法律

| c. 遺棄 | | | | | |
|-------|-----------|-----|------------|--------------------------|---|
| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
| 1 | 2003/2/11 | 千葉 | 産経新聞 | 猫 | 千葉県検は昨年十二月、飼い猫の産んだ子猫四匹を捨てた動物愛護法違反で、御宿町の男性（52）を略式起訴。千葉簡裁が即日、罰金十万円の略式命令を出した。 |
| 2 | 2003/9/19 | 大阪 | 共同通信 | 犬 | 大阪府警鶴見署は19日、引っ越しの際に飼い犬の親子3匹を公園に捨てたとして、動物の愛護及び管理に関する法律違反（愛護動物の遺棄）の疑いで大阪市鶴見区の主婦（39）を書類送検した。 |
| 3 | 2004/2/23 | 福岡 | 福岡新聞 | ニワトリ ウコッケイ | 20日、北九州市小倉南区の竹やぶなどで鶏が捨てられているという届け出が小倉南署などにあった。福岡県北九州市家畜衛生保健所によると、18日にも同市八幡西区で鶏2羽が捨てられているという届け出があったほか、同市小倉南区の公園の植え込みでは、鶏3羽が捨てられているのを散歩中の住民が発見、また、同区の竹やぶでも烏骨鶏5羽が捨てられていたなどが相次いでいる。同保健所には、鳥インフルエンザ問題を受けて同保健所には処分方法についての相談も殺到している。 |
| 4 | 2004/3/6 | 北海道 | 共同通信 | ウコッケイ シャモ | 6日、札幌市白石区の雪原に烏骨鶏やシャモなど計15羽が捨てられていた。9羽は既に死んでいた。白石署では動物愛護法違反の疑いで、捨てた人を捜している。 |
| 5 | 2004/3/10 | 秋田 | 毎日新聞 | ニワトリ | 2月末に、秋田市の公園で、比内地鶏計32羽、横斑プリマスロック計5羽が捕獲され、比内地鶏計7羽は既に死んでいたが、飢えや寒さによる衰弱死と見られる。このほか、同公園では昨年9月にも、比内地鶏計39羽と横斑プリマスロックなど計10羽が放置されていた。秋田臨港署が動物愛護法違反の疑いで調べている。 |
| 6 | 2004/3/14 | 愛知 | 毎日新聞 | ニワトリ | 14日、愛知県の境川右岸に11羽の鶏が発見され、県警相楽署の署員が同町職員と共に捕獲したが、うち6羽は既に死亡していた。同署では、何者が飼い鶏を捨てたとして、動物の愛護及び管理法（遺棄）の疑いで調べている。また、投げ捨てられた際に死亡したとみる一方、死んだ鶏を捨てた可能性もあるとして、廃棄物処理違反（不法投棄）も視野に調べている。 |
| 7 | 2004/3/17 | 徳島 | 読売新聞 | ウコッケイ | 鳥インフルエンザの感染を恐れ、飼っていたウコッケイを山中に捨てたとして徳島県警などは17日、同県内の大工の男性（47）から事情聴取し、近く書類送検する。感染問題で家きんの遺棄が多発しているが、飼い主を動物愛護法違反に問うのは初めて。 |
| 8 | 2004/4/13 | 山梨 | 毎日新聞 | ニワトリ | 山梨県警日下部署は13日、愛玩用の鶏など62羽の死がいと同県内の畑に捨てたとして、山梨市、瓦職人（59）を廃棄物処理法違反（不法投棄）の疑いで逮捕した。容疑者は、数年前から多い時期で鶏など100羽前後を愛玩用として飼育していたが、「餌をやらなかったため死んだ」という。同署は動物愛護法違反の容疑でも調べる。 |
| 9 | 2004/6/14 | 石川 | 時事通信 | ウズラ | 14日、石川県加賀市の北陸自動車道入り線のサービスエリア、職員駐車場にあるごみ集積場の脇に、ウズラのひな約200羽が放置されているのが発見された。ひなは段ボール箱2箱に入れられており、うち約50羽は既に死んでいた。大聖寺署は動物愛護法違反の疑いで、詳しく調べている。 |
| 10 | 2005/2/18 | 大阪 | 不 明 | 犬 | 10日、大阪府貝塚市のペットショップから「敷地内に15匹の犬が捨てられている」と貝塚署に通報があった。同署は処分に困ったブリーダーが捨てた可能性があるとして動物愛護管理法違反の疑いで調べている。 |
| 11 | 2005/2/18 | 神奈川 | 共同通信 | 犬 | 神奈川県警厚木署は18日、土佐犬の生後間もない雌の子犬3匹を袋に入れ、川に捨てたとして、動物愛護法違反の疑いで、厚木市内の新聞配達員の男（37）を書類送検した。目撃者の通報を受けた厚木署員が、近くで袋を引き上げ、3匹は生きたまま保護された。男は闘犬の愛好家で「雌は闘犬として使い物にならないので、捨てた」と供述している。 |
| 12 | 2005/6/23 | 長野 | 信濃 毎日新聞 | ウサギ | 長野県千曲市の山中でペット用のウサギ70匹の死骸が見つかった問題で、同市内で観光農園を営む有限会社社長（57）が22日、県長野保健所に「管理に困りウサギを捨てた。まさか死ぬとは思わなかった。ウサギにも関係者にも申し訳ない」と申し出た。保健所は事実関係を把握後、再発防止のため指導も検討している。 |
| 13 | 2005/7/20 | 大阪 | 毎日新聞 | オカメ インコ モモンガ リス | 17日、東淀川区、ペットショップの駐車場に金属製の鳥かご10個に入ったオカメインコ5羽やモモンガ5匹、リス3匹の計13匹の動物が置かれているのを、出勤した店長（34）が見つかり、交番に持ち込んだ。東淀川署は、個人か他の業者が遺棄した可能性があるとして、動物愛護法違反容疑で捜査している |

c. 遺棄

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|-----------------------------|-----|----------------------------|------|--|
| 14 | 2006/5/22 ∩ 2006/6/17 | 福岡 | 共同通信 秋田魁新聞 西日本新聞 | 犬 | <p>福岡県若宮市のダムの脇にある公園で22日までに11匹の犬の死骸や、多数の衰弱した犬が見つかった。(2006/5/22 共同通信)</p> <p>この事件で、福岡県警生活環境課などは26日、犬の死骸を不法投棄したとして廃棄物処理法違反容疑で住所不定、職業不詳の36才の女性とその夫28歳を逮捕した。公園付近ではほかにも2人が飼っていたとみられる26匹の衰弱した犬が保護されており、動物愛護法違反容疑でも調べる方針。(2006/5/26 共同通信)</p> <p>福岡県警生活環境課などは13日、50匹以上の犬を車内に詰め込み衰弱死させるなどしたとして、動物愛護法違反(虐待、遺棄)の疑いで両容疑者＝いずれも廃棄物処理法違反容疑で逮捕＝を書類送検した。県警によると、残る犬は、容疑者が飼育を依頼するために同市の実家に持ち込んだが、現在は公園に放置された分も含め、すべての犬が保健所に預けられた。(2006/6/13 秋田魁新聞)</p> <p>飯塚区検は16日、容疑者(妻36才)を廃棄物処理法違反の罪で飯塚簡裁に略式起訴し、容疑者(夫28才)は関与の程度が低いとして起訴猶予とした。同簡裁は被告(妻)に罰金50万円の略式命令を出した。2人は動物愛護法違反(虐待と遺棄)の疑いで追送検されたが、ともに虐待は起訴猶予、遺棄については嫌疑不十分で不起訴とされた。一方、県鞍手保健福祉環境事務所は、公園などで保護した計43匹の犬のうち8匹を新たな飼い主に渡した。18日にも譲渡会を開くが、引き取り手がない場合、犬を処分するという。(2006/6/17 西日本新聞)</p> |
| 15 | 2006/6/22 ∩ 2006/8/23 | 岡山 | 岡山 日日新聞 中国新聞 毎日新聞 | 猫 | <p>倉敷市内の民家で17匹のネコが死に、ノミが大量に発生していたことが22日までに分かった。付近の住民の苦情により、20日に倉敷市保健所職員と倉敷署員が調べに入り、室内から17匹のネコの死骸が見つかった。(2006/6/22 岡山日日新聞)</p> <p>岡山県警倉敷署は3日、以前住んでいた借家に大量の飼い猫を遺棄したとして動物愛護法違反の疑いで、広島県福山市の42歳の無職の女性を逮捕した。借家からは猫22匹の死骸が見つかった。調べでは、無職の女は木造二階建ての借家で猫を数十匹飼っていたが、エサを与えるだけでふん尿の処理などはしなかった。家主から退去を求められ、三月末ごろ猫を置き去りにして立ち退いたが、6月初めごろからはエサを与えず、遺棄した疑い。悪臭が漂うとの住民の通報で、同署が6月に借家に立ち入ったところ、大量の猫の死骸があった。(2006/8/6 中国新聞)</p> <p>自分の飼い猫22匹を放置し死なせたとして倉敷区検は21日までに、容疑者(女42才)を動物愛護法違反(遺棄罪)で倉敷簡裁に略式起訴し、同簡裁は罰金20万円の略式命令を出した。起訴状などによると、被告は倉敷市の借家で猫22匹を飼っていたが、汚物の異臭などが激しく家主が明け渡しを求めたため、今春、猫を置き去りにしたまま福山市へ転居。5月までは、時々戻って餌を与えていたが、6月以降は放置していた。(2006/8/23 毎日新聞)</p> |
| 16 | 2006/6/30 2006/7/10 | 兵庫 | 毎日新聞 朝日新聞 | 犬 | <p>29日深夜から30日朝にかけて、神戸市兵庫区の2箇所の住宅街の路上などに、12匹の犬がいるのを住民が見つけた。兵庫署は捨て犬とみて動物愛護法違反などの疑いで調べている。(2006/7/1 毎日新聞)</p> <p>警察は次々に見つかった犬の飼い主(男25才)と一緒に住んでいる女(33才)を動物愛護管理法違反の疑いで逮捕した。2人はペットショップを始めようと次々に犬を飼い始めたものの、お金がなくなりえさ代にも困るようになり、飼っていた18匹もの犬を遺棄した。(2006/7/10 朝日新聞)</p> |
| 17 | 2006/8/10 2006/9/12 | 兵庫 | 朝日新聞 神戸新聞 | アイガモ | <p>兵庫県篠山市の篠山川で9日、多数のアイガモが発見された。篠山署によると、川岸や川の中に約200匹のカモがあり、近くでは数羽の死体が見つかった。飛ばないように羽の一部を切られたカモもいる。同署は動物愛護法違反(遺棄)容疑などで捜査している。(2006/8/10 朝日新聞)</p> <p>篠山署などは動物愛護法違反(遺棄)容疑で同市にある農園の経営者(79)と、同農園の従業員一人を書類送検する方針を固めた。12日午後を送検する。同署の調べや関係者によると、経営者ら2人は8月7日、篠山川に飼っていたアイガモ約500羽を遺棄した疑い。(2006/9/12 神戸新聞)</p> |

c. 遺 棄

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------|-----|---------|-----|--|
| 18 | 2007/7/18 | 茨城 | 毎日新聞 | 犬 | 18日、茨城県鹿嶋市の農業用排水路で腐敗した成犬7匹、近くの土手には白骨化した子犬約10匹が捨てられていると市環境課職員から通報があり、県警は廃棄物処理法と動物愛護法違反の疑いで捜査している。調べでは、犬には傷つけられた跡などはなかった。 |
| 19 | 2008/5/18 | 埼玉 | 時事通信 | ハト | 17日、埼玉県草加市の綾瀬川河川敷で左羽を切り取られたレース用のハト36羽が発見された。ハトはすべて生きていた。草加署は動物愛護法違反の疑いで捜査を始めた。 |
| 20 | 2008/5/28 | 三重 | 中日新聞 | 猫 | 四日市内の動物愛護団体会長の自宅前に、14匹もの子猫が段ボールに入れられ、放置されていた。会長は「せめて、この子たちが生まれた経緯だけでも知りたい」と、心当たりのある人に呼びかけている。 |
| 21 | 2008/10/23 | 東京 | 毎日新聞 | 犬 | 八王子市で9～12日に、チワワ計15匹が相次いで保護されていたことが分かった。市保健所などは、ブリーダーかペット販売業者が捨てた可能性が高いとみている。1匹を除いて首輪はなく、虐待された跡や衰弱した様子もないという。保健所の担当者は動物愛護法違反の疑いもあるとみて、八王子署と高尾署に通報した。 |
| 22 | 2008/12/11 | 東京 | 読売新聞 | 猫 | 黒部署が、東京都大田区の男性会社員(54)を、動物愛護法違反(遺棄)の疑いで魚津区検に書類送検した。会社員は、黒部市内に住んでいた昨年12月、動物愛護団体より成猫2匹を譲り受けたが、今夏に猫を飼えないなどとして、魚津市内の山中や片貝川近くに放置した疑い。同署はうち1匹の容疑で、書類送検した。同動物愛護団体は8月下旬、同署に動物愛護法違反の疑いで男性会社員を告発した。 |
| 23 | 2009/3/26 | 岡山 | 山陽新聞 | 犬 | 倉敷署は25日、動物愛護法違反(愛護動物の遺棄)の疑いで倉敷市、容疑者(43)を逮捕した。逮捕容疑は2008年2月上旬ごろ、同市内の自宅で飼っていた犬7匹を放置して転居した疑い。同署によると同年3月、近所の女性から「住人が転居し、犬数匹が取り残されたままになっている」と通報があり、同署が同4月中旬に現場検証。署員が庭でプードル1匹が生きているのを見つけ保護したが、室内外で6匹が死んでおり、数匹は白骨化していたという。 |
| 24 | 2009/4/15 | 北海道 | 日テレNEWS | 猫 | 北海道・千歳市の支笏湖の湖畔で14日夜、猫18匹が捨てられているのが見つかった。猫は千歳市の保健所に保護され、千歳市と保健所では、飼い主を捜すことにしている。 |
| 25 | 2009/5/4 | 新潟 | 読売新聞 | トカゲ | 新潟県警長岡署は4日、同県長岡市の道路の側溝で、豪州原産のフトアゴヒゲトカゲ2匹を保護したと発表。4日夜に長岡市の男性会社員(22)が、飼えなくなり捨てたと名乗り出た。同署は、動物愛護法違反の疑いで調べている。 |

マスコミ報道された動物の遺棄・虐待及び関連法違反及び違反容疑一覧

②刑法（器物損壊罪）

| 刑法（器物損壊罪） | | | | | |
|-----------|------------|------------|-----|--------------|---|
| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
| 1 | 2003/1/9 | 時事通信 | 大阪 | 犬 猫 | 大阪府八尾市の緑地公園周辺で、飼い犬や猫計6匹がちくわの切れ端のようなものを食べた後に死んでいたことが9日分かった。八尾署が器物損壊の疑いで調べている。切れ端の内側がやや青く、毒物が付着していた疑いがあり、府警が鑑定を進めている。 |
| 2 | 2003/2/7 | 栃木 ニュース | 栃木 | 犬 | 鹿沼市内の男性会社員（44）の飼い犬が今年1月末、舌を引き抜かれた状態で見つかったことが6日分かった。鹿沼署は、器物損壊や動物愛護法違反の疑いで捜査している。調べでは1月28日午前5時ごろから行方不明になり、同7時ごろ自宅に戻った。その際、舌の約5分の4が引きちぎられ、胴体を針金できつく縛られていたという。 |
| 3 | 2003/5/8 | 毎日新聞 | 山形 | 犬 | 山形地裁は7日、2月に山形市内の市道で散歩中の犬を散弾銃で射殺したとして、狩猟法などに問われた同市、建築業、男性（60）と同市、同、男性（64）の両被告に有罪判決を言い渡した。判決は、男性（60）が懲役8月、執行猶予2年、罰金30万円（求刑・懲役8月、罰金30万円）▽男性（64）は懲役8月、執行猶予2年（求刑・懲役8月）。判決によると、両被告は2月13日、山形市内の市道で、散歩をしていた近くの農協職員が連れていた犬に向けて、キツネと見誤って車から散弾銃を発射、犬を射殺した。 |
| 4 | 2003/3/13 | 毎日新聞 | 茨城 | 犬 | 12日正午ごろ、茨城県、運転手、男性（40）方で飼っている犬3匹が庭で、1匹が近くの畑で、口から泡を吹いて倒れているのを妻（35）が見つかり、土浦署へ通報した。4匹はまもなく死んだ。同署は毒物を食べさせられた可能性があるとして、器物損壊事件として捜査している。 |
| 5 | 2003/7/5 | 琉球新報 | 沖縄 | 犬 | 6月下旬、名護市内の住宅の玄関前に、全身に安全ピンが刺さった状態で死んでいる子犬がビニール袋に入れているのを同世帯の住民が発見、名護署に通報した。名護署は動物愛護法違反、器物損壊容疑で捜査している。 |
| 6 | 2003/7/15 | 毎日新聞 | 静岡 | ウサギ ウコッケイ | 14日、静岡県浜松市内の小学校で、飼っていた雄のウサギが首のない死がいで見つかった。鶏の一種のウコッケイも左足首を切られており、浜松中央署は悪質ないざづらとみて器物損壊容疑で調べている。 |
| 7 | 2003/7/16 | 不明 | 兵庫 | 鳥 | 15日、神戸市須磨区の保育園で、飼育していた小鳥4羽が鳥小屋の中で体を切られて死んでいた。首や足が切られるなどし、別のキンカチョウ1羽も左足を切断されていた。須磨署は、器物損壊などの容疑で調べている。 |
| 8 | 2003/10/14 | 共同通信 | 兵庫 | ウサギ | 兵庫県姫路市の中学校の校庭の端に、ウサギの頭と右足が放置されているのを11日、生徒が見つかり学校を通じて姫路署に届けた。同署は、切断面から鋭利な刃物が使われた可能性が高く何者かがウサギを殺したとみて、器物損壊の疑いで調べている。 |
| 9 | 2003/11/18 | 朝日新聞 | 埼玉 | 犬 | 埼玉県草加市の綾瀬川左岸広場で18日、釣り針が仕込まれたソーセージ片が散らばっているのが見つかった。近くに住む主婦（56）から、「飼い犬が食べたソーセージに釣り針が入っていた」と草加署に通報があった。現場には、釣り針1本ずつが入ったソーセージ片4個が見つかった。同署は悪質ないざづらの可能性が高いとして、器物損壊容疑で調べている。 |
| 10 | 2004/2/5 | 朝日新聞 | 北海道 | 犬 | 北海道旭川中央署は3日、他人の犬の体毛を焼いたとして、動物愛護法違反と器物損壊の疑いで、旭川市内の14歳の中学2年男子を検挙、13歳の中学2年男子を補導した。調べでは、2人は同市内男性が飼っている雄犬と同市内の女性が飼っている雌犬の毛に火をつけた疑い。 |
| 11 | 2004/6/8 | 毎日新聞 | 埼玉 | ウサギ | 6日、さいたま市見沼区の小学校南側の歩道に、背中を刃物で切られたウサギが死んでいるのを通行人が見つかり110番した。ウサギは同小の飼育小屋で飼っていた4羽のうち1羽とみられ、大宮署は器物損壊事件として捜査している。 |
| 12 | 2004/6/15 | 中日新聞 | 京都 | ウサギ | 14日、京都府舞鶴市の小学校の飼育小屋で、ウサギ1匹が頭を切断されて死んでいるのを児童が見つけた。同小では昨年5月にも、同じ飼育小屋でウサギ2匹が頭や足を切断されて死んでいるのが見つかり、舞鶴西署が器物損壊容疑で調べている。 |
| 13 | 2005/11/26 | TBS News-i | 石川 | 犬 | 今月上旬、石川県加賀市でペットの犬が、弓状の矢を放つ銃＝ボウガンで撃たれ、死んでいるのが見つかった。警察では、落ちていたボウガンの矢を押収するなどして、器物損壊の疑いで捜査している。 |
| 14 | 2006/2/4 | 毎日新聞 | 群馬 | 犬 | 長野原町と嬬恋村で路上などに置かれた竹輪を食べた犬2匹がけいれんを起こした後、1匹が死んだ問題で、もう1匹も死んだ。長野原署によると、先に死んだ1匹が食べた竹輪から農薬を検出。同署は器物損壊容疑を視野に捜査している。 |

刑法（器物損壊罪）

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------------------|------------|-----|----------------|--|
| 15 | 2006/2/14 | 毎日新聞 | 埼玉 | ウサギ | 12日、八潮市の小学校の体育館裏手のウサギ飼育場で「ウサギが死んでいる」と校長から草加署に通報があった。同署は何者かがウサギを柄で殴り殺したとみて、器物損壊容疑で調べている。 |
| 16 | 2006/2/22 2006/5/30 | 毎日新聞 | 和歌山 | ウサギ | 20日、県内の高校の農業実習施設の畜舎で、実習用に飼育しているウサギ7匹が死んでいるのを見回り中の男性教諭（51）が発見、田辺署に通報した。同署は何者かが侵入してウサギを殺したとみて、器物損壊容疑で調べている。（2006/2/22 毎日新聞） 29日、県内の高校の農業実習施設の畜舎で、実習用に飼育していたウサギ7匹が死んでいるのを農業実習担当の男性教諭が発見した。他にも2匹がけがをしており、田辺署に通報。同署が器物損壊容疑で捜査している。同校では2月20日にも、同じ畜舎でウサギ7匹が殺される事件があった。（2006/5/30 毎日新聞） |
| 17 | 2006/2/24 | 朝日新聞 | 愛知 | ウサギ | 23日、愛知県刈谷市の小学校校内で飼育されていたウサギが殺されているのが見つかり、警察が器物損壊の疑いで調べている。2匹のうち1匹は校庭内の飼育小屋から離れた場所で、頭部が切断され胴体が土に埋められた状態で見つかった。頭部は見つかっておらず、残り1匹も行方はわかっていない。 |
| 18 | 2006/4/12 | 毎日新聞 | 千葉 | ウサギ | 12日、千葉市花見川区の小学校のウサギ小屋で、飼育しているウサギ18匹が死んでいるのを児童と担任の女性教諭が発見し、千葉北署に届け出た。同市保健所で解剖し、死因を調べる予定。 |
| 19 | 2006/4/26 | 時事通信 | 沖縄 | ウサギ | 26日、沖縄県南城市の小学校でウサギ13匹が死んでいると与那原署に通報があった。現場の状況などから飼育小屋周辺の12匹は撲殺されたとみられ、同署は器物損壊と建造物侵入の疑いで捜査している。 |
| 20 | 2006/5/30 | 毎日新聞 | 島根 | ウサギ | 29日、県内の幼稚園のウサギ小屋で、ウサギ2匹が死んでいるのを職員が見つけた。ウサギ小屋の金網がこじ開けられており、出雲署が器物損壊容疑で調べている。 |
| 22 | 2006/6/2 | 神戸新聞 | 兵庫 | 猫 | 1日、朝来市のホテル駐車場で、従業員が後ろ脚2本を切断された猫の死がいを見つけ、朝来署に届けた。発見現場には切られた後ろ脚や血痕はなく、同署はほかの場所で切断し遺棄したとみて、器物損壊と動物愛護法違反容疑で捜査している。 |
| 23 | 2006/7/22 | 毎日新聞 | 徳島 | ウサギ 猫 | 鳴門市内の幼稚園や小学校で6月から7月にかけて、ウサギや猫の死がいや放置される嫌がらせが5件発生していたことが21日わかった。いずれも外部から侵入した形跡があり、鳴門署は器物損壊、建物侵入などの疑いで捜査している。 |
| 24 | 2006/7/28 | 毎日新聞 | 愛媛 | ウサギ | 松山市内の幼稚園などで飼育小屋のウサギが殺される事件が相次いで発生していたことが27日分かった。松山西署では悪質ないたずらとみて器物損壊の疑いで捜査する。 |
| 25 | 2006/10/12 | 読売新聞 | 東京 | ウサギ | 都下の小学校で、ウサギが9月下旬に相次いで刃物で切られて殺されているのが見つかったことが、11日わかった。福生署は器物損壊事件として調べるとともに、学校周辺のパトロールを強化している。 |
| 26 | 2007/1/4 | 琉球新聞 | 沖縄 | 犬 | 犬のほえる声がうるさいと腹を立て、他人の家に侵入し子犬を殴ったとして、沖縄署は3日、器物損壊と住居侵入の現行犯で住所不定無職の男（59）を逮捕した |
| 27 | 2007/1/26 | 読売新聞 | 栃木 | ウサギ | 26日、宇都宮市の小学校の中庭のウサギ小屋付近で、ウサギの頭部が放置されているのを、出勤してきた女性臨時職員（26）を見つけ、栃木県警宇都宮中央署に通報した。署員が調べたところ、頭部のほかに、脚2本、頭部のない別のウサギの死体も見つかった。同署は何者かがウサギを殺したとみて器物損壊の疑いで調べている。 |
| 28 | 2007/2/4 | 日刊 スポーツ | 愛知 | ニワトリ | 4日、愛知県一宮市の小学校のグラウンドで、鶏1羽が足や腹などを焼かれた状態で死んでいるのを、遊びに来ていた児童が発見。一宮署は器物損壊事件として調べている。 |
| 29 | 2007/2/7 | 産経新聞 | 大阪 | ハト スズメ 犬 | 大阪府摂津市の公園で7日、ハトやスズメの死骸が大量に見つかり、落ちていたコメを食べた犬2匹が死んだと通報があった。コメには青い粉がかかっており、毒物の疑いがあるとみて摂津署が器物損壊容疑で捜査を始めるとともに、府警科学捜査研究所で鑑定している。 |
| 30 | 2007/3/17 | 毎日新聞 | 愛知 | 犬 | 愛知県岡崎市で、落ちていたソーセージのようなものを食べた犬が死んだことから県警岡崎署が17日に鑑定したところ、農薬が付着していたことが分かった。同署は悪質ないたずらとみて器物損壊容疑で調べている。 |
| 31 | 2007/3/28 | 時事通信 | 大阪 | 犬 | 28日、大阪府枚方市の民家の犬小屋の中に、青い粉末が入ったちくわ2本が置かれているのを住人の女性（55）を見つけ、枚方署に通報した。飼い犬は27日に急死しており、同署は犬が毒物を食べた可能性もあるとみて、器物損壊容疑で調べている。 |

刑法（器物損壊罪）

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------------------|--------------|----|---------------------|---|
| 32 | 2007/6/30 | 日刊スポーツ | 愛媛 | 犬 | 愛媛県で民家の飼い犬を撲殺した疑いで、男が捕まった。最近、現場周辺では犬が殺されたり、虐待される事件が相次いでいた。松山南署に器物損壊容疑で逮捕されたのは、松山市 無職、男性（34）。 |
| 33 | 2007/8/25 | 産経新聞 | 大阪 | 犬 | 大阪府枚方市の女性方の敷地内で、飼い犬がパンを食べた後に泡をふいて死んだことが25日、分かった。食べ残しから緑色の粒が見つかり、枚方署は何者かが毒入りのパンを与えた疑いがあるとみて器物損壊容疑で捜査を始めた。 |
| 34 | 2007/10/23 | 産経ニュース | 兵庫 | ハト 猫 ニワトリ | 兵庫県加古川市の小学校2年生、女兒（7）が刺殺された現場に近い空き地や民家のガレージで23日、首を切断されたネコやハトの死骸が相次いで見つかった。22日にニワトリの死骸2羽が放置された現場にも近く、加古川署は同一人物による犯行の可能性もあるとみて、器物損壊容疑で捜査している。 |
| 35 | 2008/3/23 | 読売新聞 | 埼玉 | インコ | 22日、入間市久の幼稚園庭の動物飼育小屋内で、飼育していたインコなどの小鳥7羽のうち5羽が死んでいるのを女性教諭（23）が見つかり、110番通報した。狭山署は何者かが、この穴から手を入れ、強く握ったり、工具のようなもので殴ったりして小鳥を殺したとみて、器物損壊容疑で調べている。 |
| 36 | 2008/6/14 | 毎日新聞 | 福岡 | ウサギ ハムスター インコ | 福岡県警折尾署は13日、北九州市八幡西区内の小学校などへの侵入を繰り返して、ウサギなどの飼育動物を殺害するなどしたとし、同区の塗装工の少年（16）を窃盗と器物損壊容疑などで福岡地検小倉支部に書類送検したと発表した。同様の非行事実で、後輩の中2の男子生徒（13）を同市の児童相談所に送致した。調べでは、少年らは昨年12月上旬～今年2月26日の夜から未明にかけて、同区内の小学校や幼稚園など6施設に侵入。ウサギ2匹、ハムスター1匹、インコ1羽を鈍器で殴ったり、握りつぶすなどして殺害した疑い。また、同区の無職男性（72）方の玄関ガラスを割り、ウサギの死がいや玄関先に置き、小学校の職員室などからパソコン5台など（時価53万円相当）を盗んだ疑い。少年は5月16日、別の窃盗容疑で緊急逮捕された。福岡地検小倉支部は同28日に窃盗の非行事実で福岡家裁小倉支部に少年を送致し、現在は観護措置中。 |
| 37 | 2008/7/15 2008/10/4 | 読売新聞 毎日新聞 | 愛知 | 犬 | 散歩中の他人の愛犬をけり殺したとして、愛知県警は15日、名古屋市中種区、会社員男性（44）を器物損壊の疑いで現行犯逮捕し、名古屋地検に送検したと発表した。発表によると、容疑者は今月13日、同区の歩道で、男性会社員（40）が連れていた飼い犬を右足でけり、死亡させた疑い。（2008/7/15 読売新聞） 器物損壊と動物愛護法違反罪に問われた同区、元会社員、男性（44）の判決公判が3日、名古屋地裁であり、裁判官は「うつぶんを晴らしたいという動機は自己中心的。我が子同然に育てていた飼い主の悲しみは大きい」などと懲役6月、執行猶予2年（求刑・懲役6月）を言い渡した。（2008/10/4 毎日新聞） |
| 38 | 2008/8/17 | 産経新聞 | 熊本 | 犬 | 熊本県警多良木署は16日、近所の住民の飼い犬を毒殺したとして、器物損壊容疑で同県、無職、男性（72）を逮捕した。調べでは、容疑者は近所の自動車解体業の男性（38）が飼っている雄の雑種犬に対し、門の鉄格子のすき間から、市販の殺虫剤を染み込ませた魚の骨を与えて殺した疑い。 |
| 39 | 2008/11/12 | 共同通信 | 埼玉 | チャボ | 11日、埼玉県ふじみ野市の小学校の飼育小屋で飼っていたチャボ3羽が、首を切られるなどして死んでいるのを職員が発見、東入間署に届けた。同署は器物損壊事件として調べている。 |
| 40 | 2009/2/23 | 読売新聞 | 愛知 | ウサギ ウコッケイ | 22日、愛知県日進市内の小学校の飼育小屋で、ウサギ3匹とウコッケイ1羽が死んでいるのを女子児童らが見つけた。愛知署の発表によると、飼育小屋を囲む金網が折り曲げられ、ウコッケイは腹に犬の歯形のようなものがついていて、同署では何者かが金網を折り曲げ、動物を入れた可能性があるとみて、器物損壊容疑で調べている。 |
| 41 | 2009/3/23 | 産経新聞 | 青森 | 犬 | 青森県弘前市の民家で飼っているポメラニアン2匹が散歩後に相次いでけいれんを起こすなどして死んだことが23日分かった。弘前署は毒の入ったものを食べさせられた可能性があるとみて、損壊事件として調べている。 |
| 42 | 2009/4/1 | 読売新聞 | 愛知 | ウサギ | 1日、愛知県日進市内の小学校で飼育小屋の金網がこじ開けられ、ウサギ5羽が死んでいるのを女性教諭（23）が見つけた。愛知署の発表によると、飼育小屋は金網の柵で囲われていたが、地面から約50cmの高さまで金網がこじ開けられ、中にいたウサギ約15羽のうち、5羽が死んでいた。5羽には動物にかまれたような傷があり、小屋の中に犬とみられる足跡が複数あったという。同署は、何者かが金網を壊して小屋に動物を放った可能性があるとみて、器物損壊容疑で調べている。同小では2月23日にも飼育小屋の金網が壊される被害があったほか、同小から約1キロ離れた同市岩崎町の小学校でも同22日、飼育小屋の金網が壊され、ウサギやウコッケイ計4羽が死んでいるのが見つかっている。 |

刑法（器物損壊罪）

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|------------------------|--------------|----|-----|---|
| 43 | 2009/5/14 | 毎日新聞 | 香川 | ウサギ | 12日、さぬき市内の小学校の校庭にあるウサギ小屋の奥で、首を切られたウサギ1匹の死がいが見つかった。同校はさぬき署に通報。同署が器物損壊容疑などで調べている。同署によると、見つかったのは胴体部分で、鋭利な刃物で切られたと見られる。 |
| 44 | 2009/8/27 2009/9/11 | 毎日新聞 | 兵庫 | 牛 | 27日、兵庫県三田市内の牛舎で、肉用の飼育牛11頭が切りつけられたと、管理人男性（57）が110番通報した。それぞれ額や鼻などに刃物によるとみられる長さ10～20センチの切り傷があり、県警三田署が器物損壊容疑で捜査を始めた。（2009/8/27 毎日新聞） 11日、兵庫県三田市内の牛舎で、肉用牛4頭が切りつけられたと、管理人の男性から110番通報があった。うち1頭（1歳）は後脚の足首を切りつけられて動けなくなっており、間もなく失血死した。同牛舎では先月27日にも11頭が刃物のようなもので額などを切られる被害があったばかり。県警三田署が器物損壊容疑で捜査している。（2009/9/11 毎日新聞） |
| 45 | 2009/8/29 2009/9/2 | 毎日新聞 朝日新聞 | 熊本 | 犬 | 熊本県警熊本南署は29日、散歩中の犬が道路に置かれていた毒物入りとみられるパンを食べて死んだと発表した。飼い主の熊本市、飲食店経営の男性（62）が届け出て分かった。同署は悪質な器物損壊事件とみている。調べでは、男性は27日午後4時ごろ、自宅近くの白川堤防沿いの道路をゴールデンレトリバーを連れて散歩していた。犬は路上に置いてあったパンを食べ、家に戻ってから嘔吐などの症状が出て約2時間半後に死んだ。（2009/8/29 毎日新聞） 熊本市で8月、路上に落ちていたパンを食べた犬が死んだ事件があり、熊本県警が鑑定した結果、パンには劇物で殺虫剤成分のメソミルが含まれていることが2日、捜査関係者への取材でわかった。県警は何者かがパンにメソミルを含ませて放置した疑いもあるとみて、器物損壊容疑で捜査している。（2009/9/2 朝日新聞） |
| 46 | 2009/11/5 | 読売新聞 | 大分 | 犬 | 3日、大分県豊後大野市の男性（67）から「飼い犬が空き地に落ちていたパンを食べたら、口から泡を吹いて死んだ」と同県警豊後大野署に通報があった。同署はパンに毒物が入っていた可能性もあるとみて、器物損壊容疑で捜査している。 |

マスコミ報道された動物の遺棄・虐待及び関連法違反及び違反容疑一覧

③狂犬病予防法

| 狂犬病予防法 | | | | | |
|--------|------------------------|--------------|-----|----|---|
| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
| 1 | 2003/9/8 | 神戸新聞 | 兵庫 | 犬 | 自宅で飼っているトイプードルなど小犬2匹に狂犬病の予防接種を受けさせなかったとして、兵庫県警暴対二課と伊丹署は8日までに、狂犬病予防法違反の疑いで西宮市、指定暴力団組長(67)を逮捕した。伊丹市内の同組事務所を飼育されている大型犬2匹も予防接種を受けておらず、同課などは既に別の同組組員(39)を同容疑で逮捕した。 |
| 2 | 2006/8/12 | 読売新聞 | 京都 | 犬 | 管理を怠った飼い犬が警察官にかみついたとして、京都府警堀川署は、飼い主の京都市中京区の無職女性(68)を過失傷害と狂犬病予防法違反の疑いで、近く書類送検する方針を固めた。この犬は昨年12月にも通行人にかみつ、市中京保健所は犬を鎖でつなぐよう指導していた。飼い主の女性は犬を市に登録しておらず、狂犬病の予防注射も受けさせていなかった疑い。 |
| 3 | 2007/4/9 | 毎日新聞 | 奈良 | 犬 | 飼い犬に予防接種を受けさせなかったとして、狂犬病予防法違反の罪に問われた奈良市、元弁護士、女性(71)に対し、奈良簡裁は9日、求刑通り罰金20万円、犬3匹の没収を言い渡した。判決などによると、被告は05年4～6月、生後91日以上の飼い犬3匹に、同法で義務付けられている狂犬病予防接種を受けさせなかった。昨年12月に略式起訴され、同簡裁から罰金20万円の略式命令を受けたが、今年2月に正式裁判を請求していた。 |
| 4 | 2007/7/30 | 読売新聞 | 愛媛 | 犬 | 愛知県瀬戸市の空き店舗で放し飼いにされた大型犬グレートデン6頭が押収された事件で、県警生活経済課と瀬戸署などは30日、飼い主の住所不定、無職、男性(39)を狂犬病予防法違反(予防注射など)と動物愛護法違反(動物取扱業の登録)の疑いで逮捕した。調べによると、容疑者は犬を飼い始めてから同市に登録申請せず、年1回の予防注射を受けさせなかった疑い。また、県知事の登録を受けずに、昨年7月、鳥取県の男性ら2人にグレートデン2頭を計70万円で販売した疑い。県警は今年5月、同県尾張旭市で散歩中の主婦が複数の大型犬に襲われ、けがをした事件に絡み、グレートデンを押収していた。 |
| 5 | 2007/8/29 | 毎日新聞 | 北海道 | 犬 | 狂犬病の予防接種をせず、犬約180匹を放し飼いでいる石狩市厚田区の男性に対し、石狩市役所は24日、狂犬病予防法と道動物愛護条例に違反しているとして立ち入り調査を行った。市は男性に対し、敷地内から犬が外に出ないように措置を取り、繁殖を防止するため雄、雌を別々に飼育するよう文書で行政指導するとともに、来月7日までに「飼育改善計画書」を提出するよう求めた。約180匹の犬は登録も予防接種も受けていない。 |
| 6 | 2007/9/26 2009/9/28 | 読売新聞 東京新聞 | 東京 | 犬 | 東京都檜原村の山林内で多くの犬を放し飼いにしていたなどとして、警視庁五日市署は25日、東京都八王子市の自営業の男(56)を、都動物愛護条例違反と狂犬病予防法違反の疑いで東京地検八王子支部に書類送検した。調べによると、男は今年9月半ば、所有する山林内で、雑種犬27匹を放し飼いにし、つないで飼っていた犬を含む17匹に狂犬病の予防注射を受けさせなかった疑い。(2007/9/26 読売新聞) 東京都檜原村の山中で、野放しに近い状態で狂犬病の予防接種をせずに数十匹の雑種犬を飼っていたとして、警視庁五日市署は25日、狂犬病予防法違反や都動物愛護条例違反の疑いで、八王子市の自営業男性(56)を書類送検した。調べでは男性は1984年ごろ、稲城市で雌犬1匹を飼い始めたが、子犬が増えたため家を転々とし、最終的に八王子市に転居。犬が60匹ほどに増えた2001年、檜原村内の約5000平方メートルの山林を買い取って犬を移したという。調べに男性は「週に2.3回は水や餌をやりに来ていた」と話しているが、周辺にはドッグフードの空き缶が散乱、腐って悪臭を放つものもあった。(2009/9/28 東京新聞) |
| 7 | 2007/10/2 | 朝日新聞 | 兵庫 | 犬 | 高級犬(アメリカン・アキタ)2匹を無登録で飼っていたとして、兵庫県警は2日、暴力団組長、男性(60)を狂犬病予防法違反(無登録)の疑いで逮捕。また、2匹を訓練のために預かりながら狂犬病の予防注射を受けさせなかったとして、トリマー養成学校校長の男性(44)も同法違反容疑で逮捕した。 |

狂犬病予防法

| | 日付 | 新聞社 | 地域 | 動物 | 内 容 |
|----|----------------------------|----------------------|----|----|--|
| 8 | 2008/5/3 ～ 2008/10/3 | 琉球新聞 産経新聞 朝日新聞 | 沖縄 | 犬 | <p>名護市内の自宅で57匹の犬を飼育している男性(49)の飼育方法や環境が劣悪で、動物愛護法や狂犬病予防法に違反しているとして、県や名護市が改善を求めて行政指導をしていることが2日までに分かった。県と市によると、周辺住民からは悪臭やほえる声がうるさいとの苦情も寄せられている。男性は2001年から、犬を飼い始め、現在57匹を飼育しているが、予防接種や飼い犬登録をしていないという。(2008/5/3 琉球新聞)</p> <p>沖縄県動物愛護管理センターは28日、自宅で犬約60匹を飼育し、鳴き声で周辺住民の生活に支障が出ているとして、同名護市の男性を動物愛護管理法違反などの疑いで名護署に告発した。(2008/7/28 産経新聞)</p> <p>沖縄県警は2日、同名護市の無職の男(49)を動物愛護法違反と狂犬病予防法違反の疑いで那覇地検名護支部に書類送検した。県警によると、男は7月2日、県動物愛護管理センターから犬をうるさくさせないよう動物愛護法に基づく命令を受けたのに、同月15日の期限までに改善しなかった疑いがある。また、47匹に狂犬病の予防注射を受けさせず、市に45匹の登録をしなかった疑いもたれている。(2008/10/3 朝日新聞)</p> |
| 9 | 2008/5/27 | 京都新聞 | 京都 | 犬 | <p>京都府警組対二課と宇治署は26日、狂犬病予防法違反の疑いで、宇治市、建設会社社長男性(39)＝建設業法違反の罪で起訴＝を追送検し、ペット繁殖販売業の妻(39)を書類送検した。調べでは、2人は4月下旬、自宅や宇治市の犬舎で飼育しているブルドックなど28頭を市に登録しなかった疑い。また、狂犬病の予防注射期間に27頭の予防注射を行わなかった疑い。</p> |
| 10 | 2009/3/2 | 共同通信 | 愛知 | 犬 | <p>愛知県稲沢市で1月、警察官らが大型の土佐犬に襲われた事件で、県警は2日、予防注射をしていなかったとして狂犬病予防法違反容疑で、飼い主の建築業の男(58)を書類送検した。送検容疑は2007年3月ごろ、自宅で生後約2カ月の雄の土佐犬を闘犬用に飼い始めたが、その後町への登録をせず、狂犬病の予防注射を一度も受けさせていなかった疑い。</p> |
| 11 | 2009/4/9 | 読売新聞 | 山形 | 犬 | <p>飼い犬に狂犬病の予防接種を受けさせなかったなどとして、県警は7日、鶴岡市内に住む30歳代の暴力団関係者の男を、狂犬病予防法違反の容疑で、地検鶴岡支部に書類送検した。捜査関係者によると、男が飼っていた秋田犬とグレートピレニーズの2頭について、鶴岡市に対し飼い犬の登録をせずに飼い、2008年4月から6月までの間に定められた狂犬病の予防接種を受けなかった疑い。</p> |
| 12 | 2009/7/3 | 時事通信 | 沖縄 | 犬 | <p>飼い犬47頭に狂犬病の予防注射をしなかったとして、名護区検は3日までに、狂犬病予防法違反で、沖縄県名護市の廃品回収業男性(50)を在宅起訴した。起訴状などによると、容疑者は飼い犬47頭に、狂犬病予防注射を受けさせなかったほか、うち45頭について名護市に登録申請しなかったとされる。</p> |
| 13 | 2009/12/25 | 毎日新聞 | 兵庫 | 犬 | <p>兵庫県尼崎市の犬繁殖業者が、狂犬病ワクチンの接種や登録をせずに300匹以上の犬を無許可で飼育していた問題で、県警生活経済課などは25日、狂犬病予防法違反(未接種、無登録)と化製場法違反(無許可飼養)の両容疑で、犬繁殖業者などを家宅捜索した。</p> |